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APPELLO INIZIALE ORE 18:07 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 20:53 

  

Apertura Lavori ore 18:07 

 

  

PRESIDENTE STURIANO 

 

Buonasera a tutti colleghi Consiglieri, Assessore Agate, signor 

Segretario. Siamo pronti, può procedere con l’appello, Segretario. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     assente;   

Milazzo Eleonora,     assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe,     presente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     assente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   presente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     presente;   

Bonomo Giancarlo,     assente;   

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Fernandez Felice Massimo,   presente;   

Vinci Antonio,     assente; 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Risultano presenti all’appello 15 Consiglieri Comunali su 24, quindi 

siamo in presenza del numero legale. Dottore Sparla, se lei si vuole 

avvicinare problemi non ce ne sono. Se poi preferisce stare un po’ 

più comodo (voci fuori microfono).  

 

COMUNICAZIONI 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, una breve comunicazione: ieri mattina, come già anticipato 

durante la seduta del Consiglio Comunale di martedì siamo rimasti 

che una delegazione andasse in Assessorato a Palermo. Ieri mattina 



5 

Consiglio Comunale del 25/05/2023 

assieme al collega Giacalone, Piergiorgio Giacalone e al collega 

Flavio Coppola, accompagnati anche dal Sindaco e da due nostri 

tecnici ci siamo recati presso l’Assessorato alle infrastrutture per 

un incontro... scusate, attenzione, mi sembra doveroso come dice il 

collega Coppola, non era una, ci sarei arrivato successivamente, 

proprio questo, quindi per un incontro presso l’Assessorato alle 

infrastrutture con i tecnici e l’Assessore del settore grazie 

all’interessamento, quindi all’intervento dell’onorevole Stefano 

Pellegrino che ha diciamo combinato l’appuntamento con l’Assessore, 

col capo della segreteria tecnica e con i dirigenti del settore. 

Quindi non era, collega Coppola, una dimenticanza anzi, 

assolutamente, dico dobbiamo ringraziare proprio l’onorevole Stefano 

Pellegrino per essersi messo a disposizione e quindi per averci anche 

accompagnato e avere seguito costantemente l’incontro, che non sarà 

l’unico perché ci dovrebbe essere un seguito, attendiamo proprio 

notizie da parte dell’onorevole Pellegrino se l’incontro si potrà 

fare lunedì mattina o martedì mattina. Quell’incontro è stato diciamo 

innanzitutto abbastanza producente perché quando c’è la 

disponibilità e la volontà anche da parte di chi ti ascolta, di chi 

ti sta ricevendo ad avere anche un approccio, un’apertura mentale e 

non una chiusura, collega Coppola, sicuramente un po’ di fiducia 

c’è, dico onestamente, un po’ di fiducia c’è. Abbiamo rappresentato 

tutta una serie di difficoltà e criticità che sono emerse in fase 

di esecuzione di lavori e per la verità, una cosa che ci è stata 

subito detta è che non siamo l’unico Comune dove si stanno facendo 

le piste ciclabili che non vengono riscontrate criticità e 

sollevamenti popolari a più non posso. Quindi dice è un dato di fatto 

che stiamo registrando in quasi tutti i Comuni, anche in provincia 

di Trapani a partire da Mazara del Vallo. Dico questo è quello che 

ci è stato detto quindi non è solo un problema che riguarda Marsala 

che magari ecco, non si vuole abituare a cambiare le proprie 

abitudini, non vuole accettare il cambiamento delle abitudini. E 

sono state sollevate alcune questioni di carattere tecnico rispetto 

a molte novità che ci sono anche in corso d’opera che sono venute 

fuori successivamente anche all’approvazione del progetto esecutivo 

e ci è stato puntualmente detto che sicuramente per la tempistica 

che entro il 31 dicembre del 2023 si devono chiudere i lavori, si 

deve fare una rendicontazione, alcune modifiche che devono essere 

motivate puntualmente e riscontrate, quindi che fanno presente che 

ci sono fatti nuovi anche e importanti c’è disponibilità a potersi 

sedere, l’amministrazione lo deve puntualmente mettere per iscritto, 

scrive sollevando tutte quelle che sono le criticità e poi ci 

dovremmo rivedere per capire fino a che punto possono essere recepite 

alcune osservazioni e fino a che punto ci si può muovere e margini 

di manovra che ci possono essere. Dico su alcune questioni molto 

importanti diciamo che ci sono state, sono state diciamo quantomeno 

recepite, su altre che sono state anche sollevate bisogna che ci 

siano delle motivazioni particolari che può essere la sicurezza 

stradale, che può essere un problema di deflusso del traffico come 

caratteristiche che abbiamo come città di Marsala, che siamo tagliati 

in due, basterebbe chiudere un’ulteriore strada anche in una 

situazione di vie di fuga dico si rischia di compromettere la 
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viabilità. Su alcuni tratti che dicevamo quindi disponibilità 

totale, ora bisogna capire il livello successivo che cosa ci 

consentirà di poter apportare delle modifiche. Naturalmente 

l’amministrazione si deve impegnare in tutte le modifiche che si 

dovrà rispettare quello che è il termine ultimo del 31/12/2023 per 

poter concludere con la rendicontazione. Per il resto bisogna 

verificarla successivamente al prossimo incontro e quindi possiamo 

essere molto più precisi a seguire l’incontro che ci sarà la prossima 

settimana. Se qualcosa in più che io ho dimenticato la volessero 

aggiungere i colleghi Consiglieri che hanno rappresentato il 

Consiglio Comunale, mi riferisco al collega Coppola e al collega 

Piergiorgio Giacalone, dico ne avete tranquillamente facoltà. Io vi 

posso ringraziare per avere dedicato una giornata intera a 

rappresentare il Consiglio Comunale. Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore, dottore Sparla 

e tutti i cittadini che ci seguono anche da casa, e il pubblico. Il 

Presidente ha spiegato un po’ quanto accaduto ieri e devo dire che 

si accende una speranza per potere aggiustare quello che poi è nato 

sbagliato per certi aspetti, e che da questo, dall’incontro che è 

avvenuto ieri, c’era pure l’Assessore, c’era il direttore generale, 

il direttore delle infrastrutture, dell’Assessorato. È pur vero che 

alcuni aspetti Presidente ci hanno pure un po’ mortificati, perché 

quando il direttore generale o a detta dei nostri progettisti dicono 

che il progetto potrebbe essere modificato di qualche modifica, come 

ad esempio via Verdi perché c’è il commissariato, alla domanda ma 

questo commissariato da quanto tempo c’è? Come ha detto l’Assessore 

Passalacqua dice no, una piccola, una sbavatura, come era, refuso, 

il commissariato c’è da trent’anni, solo trent’anni. Di più, 

quaranta. Come l’ex INAM, poliambulatorio, la pista passa lì davanti, 

nessuno si è accorto, una piccola sbavatura. Colleghi, cittadini, 

un progetto fatto effettivamente da personale qualificato e da idee 

qualificate, perché caro Presidente, mi dispiace che non c’è il 

collega e amico soprattutto Passalacqua, purtroppo nelle interviste 

non c’è il contraddittorio però noi siamo pubblici ufficiali. Ora 

fin quando ci limitiamo alla battuta finisce con il sorriso, ma 

quando si fanno dichiarazioni anche di carattere così non bello nei 

confronti di colleghi che lasciano la famiglia, vanno a Palermo, è 

giusto, è nostro dovere, e sente va beh, una rappresentanza 

qualificata come a dire che né io né il collega Piergiorgio Giacalone 

e tantomeno il Presidente non siamo qualificati. Sono dichiarazioni 

che sono state fatte ieri. Oppure sentirmi dire che il Consigliere 

Coppola fa una campagna denigratoria nei confronti della pista. 

Perché effettivamente il progetto fatto e pensato da persone 

qualificate non merita di essere attenzionato visto che la pista 

passa davanti al commissariato di Polizia dove ci mettono le volanti. 

Una piccola sbavatura, un refuso Presidente, come è stato detto ieri. 

Ma ancora più grave è quando sento dire dal collega Passalacqua, mi 

dispiace che suo cugino non lo saluta più perché gli passa la pista 

davanti, invece noi siamo mossi più che nell’interesse della 
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collettività, dunque per un’opera che dovrebbe essere funzionale 

alla città, siamo mossi più dall’amico o dal parente che ci tira la 

giacchetta. E sa Presidente, mi è venuta in mente in questi giorni 

una cosa: se quest’opera fosse stata fatta non so da chi, da lei, 

apriti cielo. Perché vede, la scorsa amministrazione, perché 

parliamo sempre di campagna di denigrazione... no, non sto guardando, 

mi giro qua verso gli amici dell’opposizione che dicono che abbiamo 

fatto una campagna denigratoria, che è il loro modo di fare, noi non 

l’abbiamo fatto Presidente quando l’amministrazione nella sua 

estrosità delle idee si inventano di riqualificare un’area con mutuo 

Presidente, noi l’avremmo potuta attaccare dicendo che era 

inutile... no, inutile no, ma che sicuramente non era fra le 

priorità, parlo di largo Pace. Non abbiamo pensato che lì ci abitasse 

un cugino del... sì, ce l’ho sempre in mente sì, perché se 

quell’opera l’avesse fatta Flavio Coppola o Enzo Sturiano apriti 

cielo (voci sovrapposte). La sua maggioranza, suo ex Sindaco che si 

permette di dire che un’opera che va ai lidi non si fa forse perché 

il Sindaco e alcuni Consiglieri Comunali hanno le case nella zona. 

E questa non la chiamiamo campagna denigratoria? Allora quando si 

fanno affermazioni pur se con modo di fare ironico bisogna stare 

attenti perché chi ascolta ci può pure credere. Sicuramente quando 

è stato fatto largo Pace ci sarà stato qualche cugino che ha tirato 

la giacchetta, collega Rodriquez? Eppure è stata fatta, rispetto a 

una priorità che poteva essere sistemare una parte di marciapiede 

per esempio di via Roma, o di piazza Pizzo, o di Porta Nuova. Però 

Presidente la cosa più allarmante, io ho mandato una PEC, è giusto 

che i colleghi ne vengano a conoscenza, lo dico pubblicamente, l’ho 

mandata al Sindaco, al Segretario Generale, al capo di ragioneria, 

al dirigente dei lavori pubblici, al comandante dei Vigili Urbani, 

perché effettivamente (voci fuori microfono). L’ho mandata al 

Presidente per conoscenza, poi il Presidente è libero, ma l’ho 

mandata, dico ci sono anche Consiglieri che sono coinvolti perché 

in quel periodo hanno approvato una riqualificazione di una zona che 

parliamo di viale Isonzo, accendendo un mutuo che scadrà forse, se 

non ho capito male, nel 2034, e che il tecnico, forse fregandosene 

perché ieri il Consigliere Passalacqua quando si parlò perché non 

si è fatta la pista nella zona di Salinella ha detto sì, c’era la 

fretta, magari ce ne siamo fregati per la fretta di fare una cosa 

per bene. Perché effettivamente era la necessità di accendere la 

speranza di avere un finanziamento come se domani ci poteva essere 

un’altra finestra per aprire e accedere a dei finanziamenti che non 

per forza devono essere (parola incomprensibile) come si chiamano, 

ma del PNRR per esempio, dove si poteva fare benissimo la pista dove 

già in parte anche in maniera così grezza attualmente c’è, e non 

sono 700 metri, sono 1.7 chilometri abbiamo scoperto ieri. Dunque 

anche l’ex Assessore, Consigliere Passalacqua 700 sono già fatti, 

l’altro chilometro è da realizzare se non ricordo male. Io non sono 

qualificato ma eravamo diversi testimoni ieri lì, l’ha detto il 

tecnico del Comune, un chilometro e 700 metri che si poteva fare 

benissimo chiedendo l’autorizzazione alla Sovrintendenza, anche in 

terra battuta per evitare di rovinare una delle strade più nuove, 

più moderne che si affaccia ad un parco, a doppia corsia, è sicura. 
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Invece siccome ce ne freghiamo, ce ne siamo fregati, fregati di 

queste piccole cose perché l’importante era avere il finanziamento 

per la pista. Io penso Presidente, e questo lo dico, non lo voglio 

ripetere più, io sono per la pista ciclabile perché comunque secondo 

la logica di qualcuno porta arredo, porta colore. Nella funzionalità 

sappiamo tutti benissimo che al lungomare d’inverno non ci andrà 

nessuno. Non ci andrà nessuno perché nessuno penserà mai di 

utilizzare la bicicletta per venire, che abita ai Canottieri e venire 

al Comune e prende dal lungomare se c’è scirocco, oppure se c’è 

ponente, oppure se piove. Prenderà le strade interne, delle strade 

cittadine del centro storico. Dunque lì è una questione di decoro, 

di abbellimento. Non dobbiamo parlare di, Presidente, mobilità 

sostenibile perché la mobilità sostenibile è come ho detto l’altra 

sera che la collega Rosanna Genna da casa sua, se volesse venire in 

centro, con la bicicletta o con il monopattino non lo può fare. 

Questo significa mettere nelle condizioni di scegliere quale mezzo 

utilizzare. E poi Presidente, ieri sa benissimo che quando stavamo 

tornando da Palermo abbiamo pensato forse a questo punto il lungomare 

potrebbe diventare veramente, facciamolo a senso unico, dunque a 

entrare così la pista si realizza in doppi corsia, perché immaginate, 

lì la pista prevista nel progetto è a una corsia che va dai canottieri 

fino a viale Isonzo è a corsia unica, invece dal porto, cioè che 

viene verso qui è a doppio senso. Poi la pista si divide e prende 

da viale Isonzo. Allora abbiamo pensato a questo punto facciamo tutta 

la pista per il lungomare a doppio senso. Là effettivamente lo spazio 

non ci sarebbe, allora ho detto va beh, a questo punto facciamo... 

poi il Presidente, perché ci siamo resi conto proprio lì perché 

abbiamo fatto due volte lo stesso giro. Comunque i posti io ho 

sbagliato perché dice che i posti sono pochissimi, erano 270 e non 

ho considerato quelli di piazza (parola incomprensibile) Lombardo 

che sono dove ci sono i pendolari ogni mattina che prendono 

l’aliscafo per andare a Favignana, Levanza e Marettimo. Dobbiamo 

andare a dire che devono posteggiare al campo, perché glielo devo 

dire, collega Passalacqua e il Sindaco Di Girolamo glielo devono 

dire che devono parcheggiare al campo e prendere la circolare per 

andare a prendere alle sei di mattina l’aliscafo per andare a fare 

i pendolari, o ai turisti, perché lì quei posti non ci saranno più 

Presidente, è giusto o no? Io così ho capito, la pista (parola 

incomprensibile), o no? Sbaglio? E ci siamo resi conto che pur 

volendo fare il lungomare a senso unico, fregandocene anche un po’ 

di quelle che sono le due tre attività che ci sono in quel tratto 

di lungomare, però il Presidente mi ha detto dice sì effettivamente, 

dice però Flavio, e Porta Nuova che facciamo? Qualche concerto l’ha 

fatto pure la scorsa amministrazione a Porta Nuova quando si chiudeva 

il traffico? Dunque noi chiudiamo l’accesso a Porta Nuova da viale 

Isonzo perché Porta Nuova è chiusa e le macchine da dove passano se 

il lungomare è a senso unico? Avremo però tre chilometri di 

possibilità di parcheggio. Vero è, ma non puoi più andare da nessuna 

parte. E poi Presidente, e concludo perché poi ci siamo pure 

stancati, il decoro, sempre quella questione di estrosità, tagliare 

Porta Nuova che si pensava di fare diventare decumano massimo 

l’ingresso da Porta Nuova, tagliata in due da una pista ciclabile, 
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tagliata in due Porta Nuova da una pista ciclabile sfregiando piazza 

della Vittoria. Dico Presidente, se dobbiamo accollarci questa cosa 

ormai, e penso che questa amministrazione ha pure le sue 

responsabilità Presidente perché io come le dico, le suono a uno le 

suono pure all’altro. Il progetto approvato a luglio, non so quando 

è stata l’autorizzazione di finanziamento e il tempo per fare la 

gara, oggi siamo già in fase di esecuzione dei lavori, in due anni 

si è scoperto che poi qualche aggiustamento si poteva pure fare. Io 

la pista ciclabile per come dovrebbe essere realizzata, anzi già 

veramente è realizzata, per non parlare poi della questione di via 

Isolato Egadi Presidente, che è fatta a sinistra e invece è a destra. 

Dico tanto per dire, cittadini la pista a sinistra per adesso, però 

andrà fatta a destra, perché effettivamente gli uffici vigilano come 

vengono fatti i lavori: la pista a sinistra, però deve essere fatta 

a destra, complimenti. Però siamo noi che denigriamo la pista 

ciclabile. Il problema è che oggi Presidente, e questo lo dobbiamo 

dire cari colleghi, perché qualcuno ha detto rinunciate al 

finanziamento, non è più di rinunciare al finanziamento, non è solo 

quello. Noi dobbiamo andare a pagare i lavori eseguiti e il mancato 

utile dell’impresa. Dunque la cosa è molto complessa Presidente. Noi 

l’unica speranza che abbiamo è di vedere come potere sistemare meglio 

la questione, ma non sono io, noi non siamo qualificati. Certo, 

quelli che hanno fatto il progetto non credo che lo siano più di 

noi, ma comunque voglio dire, vedere come meglio si può articolare 

e dove potere sistemare un po’ meglio la viabilità che sarà 

notevolmente compromessa Presidente, ma non parliamo di potere 

bloccare i lavori perché i cittadini devono sapere che un’opera che 

costerà non poco alla comunità qualora noi decidessimo di 

interrompere, di non... e anche non è tanto semplice fare la modifica 

nei progetti, perché Presidente come è stato detto ieri c’è un 

problema anche di tempistica. Noi dobbiamo consegnare i lavori, 

collaudare e fare la rendicontazione Segretario, entro il 31 dicembre 

altrimenti è tutto a carico nostro. Dunque anche nella modifica del 

progetto non è facile, non sarà facile... avvocato lei era presente. 

Dunque noi dovremmo andare a suggerire degli interventi con la 

speranza forse quella più importante se si può ridurre il 

finanziamento e dunque il percorso, ma siccome deve arrivare per 

forza a 22 chilometri, altrimenti... è giusto Presidente? Altrimenti 

se non si arriva a 22 chilometri di striscia rossa immagini lei. 

Dunque ridurre il finanziamento cosa significa, ridurre l’entità del 

progetto, insomma dico ci siamo capiti, giusto? Dunque io mi auguro 

solo che tutti a prescindere maggioranza e opposizione, prima di 

lasciare alla città un’opera che comporterà notevoli disagi, ce li 

porteremo addosso per tantissimi anni, poi arriverà sicuramente un 

altro Sindaco fra tre anni, io, io perché sarò candidato Sindaco 

contro Grillo e Di Girolamo se sono candidati, che mi assumerò la 

responsabilità, tanto se l’hanno fatto per il parcheggio che ancora 

dobbiamo finire di pagarlo vuoi che non lo faccio per una pista 

finanziata dall’Europa? Io nel mio programma metterò di togliere 

tutto così stiamo belli tranquilli, e poi vediamo chi è che fa 

campagne denigratorie, chi parla male di tizio. Io non mi sono mai 

permesso di dire che largo Pace è stato fatto per interesse di 
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qualcuno che aveva un parente, ho detto solo che non era una priorità 

rispetto ad altre priorità che potevano essere pure, Presidente e 

lei lo sa quante volte abbiamo criticato via Sirtori Presidente, si 

ricorda le (parola incomprensibile) per i vecchi cassonetti? Poi li 

ha fatti Arturo Galfano. Li abbiamo sollecitati durante 

l’amministrazione Di Girolamo un sacco di volte. Per non parlare poi 

di tante altre cose, ma comunque. Dunque campagne denigratorie al 

sottoscritto non ne devono fare, e comunque sia Presidente, se io 

dovessi scegliere a questo punto tra la pista ciclabile cittadina e 

quella dei lidi, preferisco quella dei lidi così tagliamo la testa 

al toro, perché per me è una comodità, per me, per Flavio Coppola. 

Ma per la gente che deve andare al mare Presidente, e sotto il pico 

del sole una mamma con dei bambini che deve mettersi in macchina e 

tornare deve stare incolonnata due ore per tornare a casa sulla 

vecchia via Mazara che è impraticabile, collega Rodriquez, lei mi 

dice via Vecchia Mazara si deve migliorare, aspettiamo i suggerimenti 

come migliorare via Vecchia Mazara, perché dice dobbiamo migliorare 

voglio i suggerimenti (voci fuori microfono). Io sono per le piste 

ciclabile (voci sovrapposte). Pista ciclabile che significa? Pista 

ciclabile significa che io la devo privilegiare, una normale 

circolazione, dunque un piano della mobilità e della viabilità, che 

la devo preferire ai marciapiedi me lo dica lei. Io sono per la pista 

ciclabile. (voci fuori microfono) No, la facevamo a via 

Circonvallazione, via Dante Alighieri. (voci fuori microfono) No, 

no, no, se la porterà lei con la sua amministrazione queste opere 

collega Rodriquez. Perché lei deve uscire, non deve dire sì 

effettivamente ci sono delle criticità, sì è stata una sbavatura il 

commissariato, il commissariato (parola incomprensibile). 

Quarant’anni che è lì (voci sovrapposte), una piccola... però dai, 

ce ne siamo fregati, piccole cose (voci fuori microfono). E lei 

dov’era? Io non l’ho mai visto il progetto perché non passa dal 

Consiglio Comunale e lei lo sa, perché non va in variante il 

progetto, non c’è nessuna variante. Era segretato, fatto durante il 

periodo di pre campagna elettorale con riduzione pure dei poteri, 

neanche l’accesso agli atti si può fare. Dunque non mi venga a dire 

la pista quella che avete fatto alla Spagnola, dico lo sappiamo. 

Dico devono sapere pure i cittadini Presidente, che la pista della 

Spagnola che a me piace, ci vado una volta l’anno, bellissima, nelle 

belle giornate mi vado a fare la passeggiata veloce con i miei amici, 

anche con l’architetto Passalacqua che lì c’ha la casa. Casa lì, 

c’ha parenti che hanno la casa, come me. Però è pure vero che, 

Presidente, dobbiamo dire alla città che noi nei prossimi piani 

triennali dobbiamo prevedere degli investimenti perché dobbiamo fare 

degli espropri, dobbiamo fare l’urbanizzazione delle strade. Ci 

costerà milioni di euro, però poi ci diranno che non possiamo 

aggiustare le scuole perché dobbiamo fare la strada di ritorno per 

la Spagnola. Dunque campagna denigratoria, io mi assumo la 

responsabilità di quello che dico, poi mi fanno il contraddittorio. 

Di sicuro non dico a nessuno che si sono fatti tirare la giacchetta 

per fare largo Pace, non l’ho mai detto.  
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Fernandez.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente, colleghi, stampa, pubblico. Allora Presidente, 

non voglio parlare della pista ciclabile in quanto il collega già 

ha detto molto. Io volevo soltanto dire che visto il periodo e 

vedendo tanta affluenza di turisti a Marsala sarebbe il caso, 

giustamente non conosco l’organico della Polizia Municipale, 

comunque che qualche pattuglia girasse per il centro storico, anche 

magari soltanto per delle informazioni, però vedendo una pattuglia, 

perché qua il centro è diventato poco vivibile. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, diciamo che è una nuova seduta, abbiamo comunicato quello 

che era il senso dell’incontro, i risultati dell’incontro di ieri, 

dico però se ci sono dei colleghi che dovessero fare le comunicazioni 

dico possono farle. Parliamo di comunicazioni. Se dobbiamo fare 

interrogazioni vi ricordo che... no, no, non sto dicendo nulla 

collega (voci fuori microfono). Non c’è nessuno che parte 

all’attacco, sto soltanto dicendo per lei che era assente alla seduta 

precedente che le interrogazioni saranno martedì 30 come da programma 

(voci fuori microfono). Sto dicendo se deve fare una comunicazione 

la può fare (voci fuori microfono). Se lei mi fa una domanda io 

rispondo con una domanda (voci fuori microfono). Assolutamente sì, 

prego Consigliera. Collega Carnese.  

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie signor Presidente, colleghi, Assessore, Segretario, pubblico 

e tutti in sostanza, e anche impiegati. Presidente io prima di fare 

una breve comunicazione volevo solo dire, anzi accennare che a quanto 

ho capito questa pista ciclabile anche se è un disastro sul vero 

senso della parola per quanto mi riguarda dico la debbo subire, ho 

capito, dico si subisce una cosa, ieri ho detto che Marsala come 

territorio non si prestava a fare una pista ciclabile simile, è stato 

veramente come dovrei dire, che aggettivo dovrei usare, non so. Ci 

siamo capiti, sicuramente è un aggettivo dispregiativo perché 

sinceramente è una cosa veramente, un disastro. Abbiamo l’esperienza 

della pista ciclabile della Spagnola che ci insegna che porta solo 

caos e basta. I disagi che subiranno i cittadini sono disagi 

veramente inverosimili. Chi deve recarsi a lavoro, chi prima deve 

accompagnare i bambini a scuola, all’asilo eccetera. Sarà (parola 

incomprensibile) arriveranno sicuramente irritati, sperando sempre 

che non succeda qualche disgrazia. Comunque non voglio fare l’uccello 

del malaugurio. Oggi mi è stato inviato da qualche uno politico un 

giornale dove, credo La Repubblica, diceva che camminare in 

bicicletta rafforza i neuroni eccetera eccetera, difatti tutti i 

ciclisti sono tutti scienziati. Dico fa bene sicuramente, ma non è 
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che c’è tutte ‘ste cose, è giusto? (parola incomprensibile) rafforza 

i neuroni, i muscoli, il fiato, fa bene al cuore, insomma questo 

sono d’accordo. Comunque e mi fermo lì perché della pista ciclabile 

non c’è più niente da dire, il mio pensiero l’ho espresso ieri, l’ho 

accennato oggi. Io volevo solo, caro Presidente, fare una 

comunicazione: che io nella qualità di presidente della commissione 

politiche sociali mi trovo in grande difficoltà. Abbiamo giorni fa, 

mesi fa convocato l’Assessore al ramo il quale lo abbiamo reso edotto 

del sopralluogo che abbiamo fatto al cimitero facendo un elenco anche 

verbale in prima istanza di quelle che sono le carenze che danno 

veramente fastidio anche a vedersi, e lui ha ribadito che voleva 

l’elenco per iscritto, ed è stato fatto circa quindici giorni 

addietro, gliel’ho mandato ma fino adesso risultati niente. Il 

cimitero era invivibile allora, no invivibile, diciamo 

impresentabile allora e lo è oggi. Io penso che questa 

amministrazione, questo luogo santo lo sta facendo diventare luogo 

della vergogna perché nessuno, pure col Sindaco ho parlato qua, 

nessuno si interessa del cimitero. Ma dico scusi, non hanno defunti? 

Non lo so io, un po’ di decoro ci vuole al cimitero? Ci sono le 

erbacce che coprono le tombe, quelle per terra. Non solo quello, c’è 

un lotto denominato 1960 ripeto che a nostro avviso, avviso della 

commissione, era pericolante. Siccome noi non siamo tecnici abbiamo 

invitato l’Assessore a fare un sopralluogo con un tecnico per vedere 

in che stato si trova e ancora niente. Si aspetta che succeda qualche 

disgrazia eccetera. Inoltre Presidente volevo dire, perché non 

voglio rubare altro tempo ai colleghi, che l’Assessore al ramo, il 

Consigliere Gerardi, Assessore Gerardi, fa parte di questa 

commissione ed è assente da circa 4-5 mesi poiché ricopre l’incarico 

come Assessore, e quindi Presidente io le domando se possiamo 

sostituirlo anche momentaneamente fino a quando ricopre questo 

incarico, perché mi trovo in difficoltà (voci sovrapposte). Quindi 

Presidente se lo possiamo sostituire anche momentaneamente fino a 

quando ricopre l’incarico, sarebbe una cosa opportuna perché spesso 

mi trovo in difficoltà e in quattro mesi, cinque mesi che è Assessore 

ha presenziato in riunione di commissione una volta per pochissimi 

minuti e basta. E poi una volta che c’è l’Assessore qua volevo 

domandargli ma l’appalto per quanto riguarda l’elettricità, 

l’illuminazione pubblica è partito, è operativo? Ma dico chi si 

aspetta a cambiare qualche lampada al centro dei diversamente abili 

Elios? Gliel’ho detto all’Assessore, gliel’ho detto in ufficio, ma 

che cosa si deve fare uno, si deve incatenare, deve occupare l’aula? 

Per cambiare una lampada, una cosa veramente assurda, mi sembrava, 

io ho gioito quando è stato nominato Assessore il Consigliere 

Gerardi, ma sono rimasto veramente deluso perché sinceramente non 

solo ripeto il discorso del cimitero che (parola incomprensibile) a 

quanto sembra con l’altro Assessore Milazzo, ma l’illuminazione. 

Parte dell’illuminazione funziona a singhiozzo, ci sono vie per 

esempio come la via Trieste che mancano diverse lampade e io non mi 

ricordo, non è che faccio una ricognizione. Dovrebbe essere vostra 

cura fare una ricognizione una volta tanto e vedere dove le lampadine 

sono fulminate. Scusa, un’amministrazione un po’ efficiente la 

minima cosa che dovrebbe fare è quella per quanto riguarda 
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l’illuminazione. Quindi la prego di provvedere al più presto perché 

non è che debbo scongiurare o ripeto mi debbo incatenare o debbo 

occupare l’aula per avere fatto il niente. E non è che me lo fa a 

me. La gente paga fior di decine e centinaia di euro di tasse e vuole 

risposte. Le erbacce ci stanno veramente rendendo ridicoli ai 

numerosi turisti, perché ne ho viste numerose veramente di erbacce 

nei marciapiedi; non esiste un cestino portarifiuti. Ora quando 

parliamo della tassa di soggiorno poi prenderò parola. Va bene, 

grazie Presidente e grazie anche a lei Assessore, speriamo che 

provveda almeno lei (voci fuori microfono).  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie collega Carnese. Collega Martinico, prego.  

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

 

Grazie signor Presidente, Segretario, colleghi, stampa e persone che 

lavorano qui. Una semplice comunicazione, perché nei mesi precedenti 

anche altri colleghi rispetto a me avevano chiesto di sorvegliare 

quelli che sono gli autobus scolastici nel nostro territorio. Sono 

autobus fatiscenti, sappiamo tutti, anche il collega nel precedente 

Consiglio (voci fuori microfono), scuolabus sì, ne aveva parlato. 

Io l’ho visto con i miei occhi, nel senso in questi autobus salgono 

i nostri figli. Io ho un bambino di 11 anni che per comodità lo vado 

a prendere con la macchina. Ero ferma, ho visto passare uno scuolabus 

con la porta aperta, sfrecciare, andare a scuola, fare salire i 

bambini e ripartire sempre con la porta aperta, si chiama porta non 

lo so, (parola incomprensibile). È una cosa incresciosa, 

pericolosissima. Io mi chiedo c’è qualcuno che sorveglia questi 

autobus, c’è qualcuno che li controlla? Ma stiamo scherzando? E 

questo ha dell’incoscienza, di questo autista che si permette di 

ripartire con bambini a seguito correndo, perché lo voglio anche 

puntualizzare, correva. Io mi sono spaventata. Ripeto, abbiamo 

bambini che salgono sugli scuolabus, soprattutto in questo periodo 

che ci sono manifestazioni, ragazzini che vanno a teatro, qui a 

Marsala cover di Renato Zero, cover di qualsiasi altra cosa e questi 

bambini salgono. Io posso capire che possono avere anche paura. Mio 

figlio mi diceva, che è andato a vedere la cover di Renato Zero, che 

erano imbottigliati, soffocati, è rimasto scioccato. Io ripeto, per 

la tutela dei nostri figli, ma questo dello scuolabus con la porta 

aperta e sfrecciava come un pazzo isterico, non lo so se era isterico 

perché non l’ho visto, ma è da incosciente. Non l’ho vista la targa 

perché sinceramente, però ‘sti bambini, cioè bambini di scuola media. 

Ma stiamo scherzando? Grazie, era solo questo, voglio comunicarlo 

perché è una cosa pericolosissima. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prego Consigliere Ferrantelli. 

 



14 

Consiglio Comunale del 25/05/2023 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Presidente, io sulla pista 

ciclabile non avevo più intenzione di intervenire perché il mio 

concetto l’ho esternato già nei giorni scorsi, però effettivamente 

dopo la sua relazione, dopo che ci comunica quello che avete fatto 

a Palermo e dopo lo spaccato anche molto chiaro che ci ha illustrato 

il collega Coppola, sul quale siamo tutti d’accordo, io mi auguro 

effettivamente che il viaggio a Palermo, quello successivo che ci 

sarà, possa scaturire una modifica a questa pista ciclabile, 

altrimenti ce la ritroveremo per gli anni a venire e ci dobbiamo 

vergognare. Ci dobbiamo vergognare, collega Rodriquez, perché quando 

ci sono tragitti che non sono (parola incomprensibile) alla pista 

ciclabile non è che perché si ha il finanziamento si deve distruggere 

per forza la città con la pista ciclabile (voci fuori microfono). E 

allora non siamo noi che parliamo e che ci rendiamo conto ma è tutta 

la città che non la vuole, che parla e che ci dice a tutti siete 

colpevoli pure voi, vergognatevi, ed effettivamente è così. Io mi 

auguro che si possa trovare una soluzione altrimenti dobbiamo 

recitare anche noi il nostro mea culpa perché quando non si ha il 

coraggio, la determinazione e non voglio usare altre espressioni 

colorite, di prendere decisioni anche contrarie così come ha fatto 

il Sindaco Sala a Milano, che ha eliminato una pista ciclabile fatta 

dal suo predecessore perché si è reso conto che era un danno per la 

città, l’ha eliminata restituendo pure i soldi. Qua si fa il mutuo 

per abbellire le cose e qua si piglia il finanziamento invece per 

distruggere la città. Mi auguro che si possano trovare delle 

modifiche altrimenti dimettiamoci tutti. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prego Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Assessore, Segretario, funzionari, colleghi 

tutti. Presidente è inutile dire che il collega Coppola ha fatto una 

fotografia di tutto quello che è attualmente l’argomento del giorno, 

e la ringrazio Presidente, ringrazio lei, il collega Coppola e il 

collega Giacalone per essere stati lì presenti all’incontro presso 

la Regione per capire le possibilità di variazioni, sistemazione, 

accorgimenti, ma credo che ormai si possa fare ben poco. Ci 

ricordiamo, e lo abbiamo detto più volte che il progetto è datato, 

il progetto esecutivo è stato giuntato a luglio del 2020. Presidente, 

io volevo informare lei e l’aula che insieme al collega Di Pietra 

abbiamo fatto un accesso agli atti al Segretario Comunale e 

prontamente nell’arco di 24 ore abbiamo avuto la possibilità di poter 

visionare le carte richieste, e parlo del piano urbano del traffico 

e il piano urbano dei parcheggi, e questa mattina avendo la 

possibilità di poter visionare il piano, sono circa, per quanto 

riguarda il piano urbano del traffico circa 20 tavole, non c’è una 

traccia della pista ciclabile, Presidente. Il piano urbano del 
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traffico va aggiornato dopo due anni, questo è datato maggio 2020, 

per non parlare del piano parcheggi. Il piano parcheggi è stato 

votato e sono state apportate modifiche all’interno di quest’aula 

nel lontano 2005. Di cosa parliamo collega Coppola, di quali 

parcheggi parliamo? (voci fuori microfono) Di quelli che abbiamo e 

nemmeno riusciamo a mantenere? Presidente io chiedo anche di 

approfondire quello che è il piano della viabilità perché come 

riferito dal comandante della Polizia Municipale, il piano della 

viabilità, superati i 30.000 abitanti, il parere e comunque anche 

la redazione del piano deve essere realizzato, deve essere 

sottoscritto, deve essere valutato da un tecnico che si occupi di 

viabilità. E rispondendo al collega Coppola, che è vero che il 

progetto è stato fatto dalla precedente amministrazione e per fare 

quel progetto mia figlia Adele di 7 anni lo poteva fare, perché è 

una cartina con un colore disegnato attorno al percorso che è stato 

individuato, perché non sono state, nemmeno hanno valutato le 

intersezioni e i rischi che creano, e i possibili incidenti che ci 

saranno, è inutile che lo nascondiamo, vedi via Isolato Egadi, vedi 

l’intersezione con i Canottieri, dove lì la pista c’è, è inutile che 

si dica che la pista non c’è perché la pista c’è, promiscua ma c’è. 

Abbiamo tolto i posti di parcheggio, non ne abbiamo individuati 

altri. Collega Coppola però una responsabilità l’abbiamo pure noi. 

Io non so se si poteva fare come ha detto lei poc’anzi l’accesso 

agli atti, ma Presidente, la commissione di merito non è stata 

informata dell’avvio dei lavori, del progetto, non doveva essere 

votata all’interno dell’aula ma poteva essere discussa all’interno 

delle commissioni. Non mi risulta che sia stato fatto oltre al 

confronto in sala giunta e a San Pietro una conferenza di servizi. 

Presidente, alcune responsabilità è inutile che noi additiamo 

soltanto il precedente Consiglio e la precedente amministrazione, 

alcune responsabilità le abbiamo pure noi e lo dobbiamo dire, collega 

Coppola, che siamo stati un po’ leggeri su questa cosa. Adesso che 

abbiamo la possibilità di poter visionare il progetto siamo tutti 

bravi (voci fuori microfono), tant’è che ci sono colleghi che ora 

prendono e dicono che la pista non va bene. La colpa è nostra che 

non l’abbiamo studiata, potevamo fare anche osservazioni prima 

dell’aggiudicazione della gara, perciò prendiamoci la responsabilità 

e insieme cerchiamo di trovare le soluzioni valide per migliorare 

quello che è la viabilità e la realizzazione della pista. Grazie 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Genna, io capisco che quando intervengono i colleghi 

Consiglieri e fanno certi interventi come quello che ha fatto il 

Consigliere Orlando, che in parte condivido perfettamente, non 

condivido quando quasi quasi si addossano responsabilità che non ci 

sono, perché in questo momento stiamo parlando anche del nulla perché 

tutte quelle che sono le volontà non è detto che vengono recepite 

dal responsabile unico del procedimento, non è detto che vengono 

recepite dalla ditta che ha vinto la gara d’appalto, non è detto che 

vengono recepite dall’assessorato che ce le deve finanziare, cioè 
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tante cose (voci fuori microfono). Le posso fare una premessa? Lei 

ha sentito anche il comandante della Polizia Municipale e il 

comandante le dice a me non compete il parere, quindi un organo che 

le dice a me non compete il parere sul progetto (voci fuori 

microfono). Potrebbe essere, ma io le posso garantire che questi 

ragionamenti sono stati fatti in sala giunta quando siamo stati 

convocati dall’allora Assessore Paolo Ruggieri. Se poi quando 

veniamo convocati, collega Di Pietra, dico è un dato di fatto, glielo 

posso garantire. Il comandante Menfi ha detto allora come ha detto 

ora e ha fatto una relazione perché è stata fortemente voluta dal 

Sindaco Grillo, e lo può venire a dire qui stesso, ma il Sindaco 

così come il comandante Menfi può dire come debutta nella relazione 

(voci fuori microfono). Collega Coppola, il comandante Menfi come è 

venuto a dire l’altro giorno qui, ha detto io mi posso esprimere 

sull’allargamento dei marciapiedi, sono lavori che devono essere 

fatti a carico del Comune di Marsala, sono tutta una serie di lavori 

di cui il Comune si dovrebbe fare carico anche dal punto di vista 

economico. Quando va detto che non è detto che possiamo attivare 

determinate procedure perché c’è un impegno scritto, abbiamo preso 

i finanziamenti, abbiamo recepito i finanziamenti perché c’è un 

obbligo da parte del Comune di Marsala di realizzare 22 chilometri 

di pista ciclabile. Collega Genna c’è un impegno con l’agenda urbana 

che il Comune di Marsala, pena decadenza di tutta una serie di 

finanziamenti che già sono stati presi e che riguardano anche la 

mobilità urbana. Fra questi ci sono i finanziamenti per i nuovi 

autobus, dico tanto per essere chiari, e si prendono perché, tant’è 

che nella nuova programmazione collega Coppola, lei che era presente 

lo sa, la pista dei lidi non è stata abolita, è stata reinserita. 

Non abbiamo il finanziamento perché non è uscito ancora l’avviso, 

il bando, ma è stata reinserita nella programmazione, attenzione. 

Quindi si può intervenire, si può limare ma sempre 22 chilometri 

teoricamente di pista ciclabile devono essere fatti. La cosa che 

teoricamente va detta, se ci sono fatti nuovi. Quali possono essere 

i fatti nuovi? (voci fuori microfono) Ma è stata anche sollevata 

questa cosa (voci fuori microfono). Ma è stata sollevata, collega 

Coppola. Così come è impensabile che fosse progettata e programmata 

per essere a senso unico la litorale, per le ragioni che ci siamo 

dette. E il comandante Menfi allora ha detto non è possibile che io 

posso dare un parere togliendo il senso doppio di circolazione su 

una via che è l’unica via di fuga della città. E allora io vi posso 

autorizzare ad allargare i marciapiedi verso il parco, possibilmente 

anche ad abolirli. Ricordo che addirittura l’avvocato Ruggieri 

allora aveva pensato di parlare pure col parco, ci sono state 

interviste pubbliche che sono state rese allora, quando si pensava 

di realizzare un parcheggio anche all’interno dell’area del parco, 

chiedendo una deroga se ricordate, e sappiamo che è una via che non 

era praticabile. Ma la questione è stata affrontata, mi risulta che 

ci sono stati anche incontri, sono emersi anche ieri, che sono state 

sollevate tutte queste questioni, e che la verità è che oggi se c’è 

un pizzico di apertura forse perché l’onorevole Pellegrino si è messo 

a disposizione chiedendo che ci fosse, collega Coppola, perché se 

non ci fosse stato questo autorevole intervento da parte 
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dell’onorevole Pellegrino sicuramente in questo momento parleremmo 

del nulla, e non è detto che ci sarà un’accoglienza anche delle 

istanze (voci fuori microfono). Dico queste cose sono tutte 

questioni, colleghi, che sono state dette, sono emerse, e non lo 

dico io, c’è anche il collega Giacalone che lo può dire, lo può 

testimoniare. Inamovibili, a meno che non ci sono fatti nuovi che 

possono giustificare. I fatti nuovi possono essere l’ospedale di 

comunità a piazza INAM... sicuramente ci sono delle responsabilità 

che si potevano affrontare per tempo (voci fuori microfono). Dico 

quando si dichiara che non si fa un progetto che poteva essere il 

migliore perché non si può fare passare un chilometro e 700 

all’interno del parco di Salinella perché c’è bisogno del parere 

della Sovrintendenza significa che teoricamente non stiamo portando 

alla città quello che è il progetto migliore, stiamo portando alla 

città il progetto che poteva arrivare subito a finanziamento, questo 

è il dato di fatto, punto. Dico poi c’è poco da dire. Così come ci 

dobbiamo impegnare che tutti i chilometri di pista ciclabile che 

possiamo possibilmente tagliare e possono essere tagliati ci 

dobbiamo impegnare a trovarli in altri posti. Questo è stato detto, 

ma con motivazioni valide, tranne che dico ci assumiamo la 

responsabilità, non vogliamo che si faccia, bisogna capire a che 

cosa possiamo andare incontro. Allora, collega Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, non era mia intenzione intervenire come non ho 

fatto nelle scorse sedute, sedute dedicate a comunicazioni per oltre 

i 30 minuti previsti dal regolamento. Non sono mai entrato nello 

specifico dell’argomento pista ciclabile urbana qui in seduta, ho 

avuto modo di esprimermi insieme a tanti altri Consiglieri che qui 

come me sono stati silenti, nelle opportune commissioni di merito. 

Mi dispiace però Presidente constatare che lei fa sempre meno il 

Presidente del Consiglio e sempre più il semplice Consigliere 

Comunale come noi. E mi dispiace dover intervenire a tutela di quello 

che è l’intervento del Consigliere Orlando, intervengo nella qualità 

di capogruppo del gruppo consiliare Civicamente dato che lei si 

permette ancora una volta, come già accaduto diverse volte, a fine 

di un intervento di giudicare un intervento piuttosto che un altro 

e comunicare a tutta l’aula la sua condivisione o meno, cosa che a 

noi personalmente non può, come dire, non ci interessa. Non ci 

interessa perché attraverso il suo intervento, che secondo me non è 

nemmeno previsto, lei va a giudicare in maniera non opportuna quello 

che è l’intervento di un Consigliere Comunale. Siccome entra nel 

merito dicendo che non condivide la parte dell’intervento del 

Consigliere Orlando quando afferma che vi sono delle responsabilità, 

per non intervenire per più di cinque minuti mi limito soltanto a 

elencare due delle responsabilità che secondo noi sono oggettive e 

chiare a chiunque legga la documentazione che è fornita a tutti noi 

in questi giorni. Col numero di protocollo 84152 del 20 settembre 

2021, a firma del comandante della Polizia Municipale, il dottor 

Menfi, e del vicecomandante del comando di Polizia Municipale, il 

dottor Pocorroba, viene inviata una nota avente ad oggetto “relazione 
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sulla nuova pista ciclabile urbana” indirizzata al signor Sindaco, 

al signor Vicesindaco, al signor Assessore alla Polizia Municipale 

e al signor Presidente del Consiglio Comunale. Io penso che se questa 

nota viene inviata al Presidente del Consiglio Comunale è per mettere 

tutto il Consiglio a conoscenza di questa relazione, che come lei 

ha già più volte detto in aula non è una relazione sicuramente 

obbligatoria, ma se è stata redatta e prima ancora è stata richiesta, 

e viene redatta nel 2021 è per consentire agli amministratori della 

città e al Consiglio Comunale tutto di poter valutare in maniera più 

approfondita il progetto e se è il caso e se vi è la possibilità, 

presentare le dovute osservazioni e proporre poi agli uffici tecnici 

competenti le dovute varianti. A noi questa relazione, colleghi, e 

per me questa è una responsabilità che in maniera onesta dobbiamo 

assumerci, non indicando per forza chi è il responsabile, perché non 

mi riferisco a lei Presidente, questa relazione noi l’abbiamo letta 

una settimana fa. Probabilmente se questa fosse arrivata alle 

commissioni consiliari di merito e al Consiglio tutto due anni fa, 

oggi avremmo già nei nostri piani triennali approvati dei progetti 

per rimuovere un marciapiede piuttosto che un altro, per migliorare 

la costruzione di un parcheggio comunale piuttosto che un altro, di 

ipotizzare un parcheggio multipiano in via Giulio Anca Omodei, 

avremmo potuto chiedere con degli atti di indirizzo e con delle 

mozioni all’amministrazione di stipulare delle convenzioni col parco 

archeologico per fare passare a questo ente il parcheggio di piazza 

della Vittoria; probabilmente avremmo potuto regolare in maniera 

differente il parcheggio che vi è al lungomare nell’area antistante 

il museo, quindi per questa Presidente, mi perdoni e mi dispiace che 

lei non condivida parte dell’intervento, questa per me è una chiara 

responsabilità nostra, del Consiglio Comunale. Altra responsabilità, 

e lì penso che si debba solo riconoscere al Consigliere Orlando che 

è intervenuto al nome del gruppo, una eccellente onestà intellettuale 

nel dichiarare che anche noi abbiamo delle responsabilità, perché 

nel piano triennale del 2020 che noi abbiamo approvato se non ricordo 

male il 22 dicembre del 2020, all’interno del programma triennale 

delle opere pubbliche vi era un intervento, finanziamento della pista 

ciclabile urbana. Non mi pare che qualcuno in quest’aula si sia 

opposto e abbia fatto delle osservazioni nel merito. Avremmo potuto 

sicuramente fare di più. A noi dispiace soltanto una cosa Presidente 

perché noi, io non intervengo per dire come ci muoveremo nelle 

prossime ore perché i colleghi lo sanno, non è il tempo, non 

riteniamo sia il caso di fare oggi delle dichiarazioni, stiamo 

lavorando con le commissioni consiliari di merito a fare delle 

proposte. Ci dispiace Presidente che lei si permetta ancora una 

volta, non rispettando quello che è il suo ruolo, come sta per fare 

interrompendomi, per giudicare un intervento del Consigliere 

Orlando. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Io, collega, non mi sono permesso di giudicare l’intervento del 

Consigliere Orlando. Lei ha fatto lo stesso errore che ha fatto il 

Consigliere Orlando, addossando responsabilità a un Consiglio 
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Comunale che non ha responsabilità, perché quando lei approva quel 

piano triennale deve sapere che l’ha approvato anche nel 2021, 2022 

e 2023, ma deve essere inserito e continuerà a essere inserito fino 

a quando l’opera non sarà completata e realizzata, Segretario. Mi 

dica se sbaglio. Se il progetto esecutivo viene approvato nel luglio 

del 2020 è perché già l’opera era stata inserita, calata e approvata, 

quindi non è che possiamo avere responsabilità su cose che sono state 

gestite e programmate. Il Consiglio Comunale come lei saprà 

benissimo, e glielo posso dimostrare, quando arrivano gli 

emendamenti tecnici si chiede l’inserimento di una voce, 

finanziamento per pista ciclabile, fonti di finanziamento, fonti di 

agenda urbane, che possono essere i fondi, qualsiasi. Il Comune in 

quel momento non fa altro che aprire una partita di giro, entrata e 

uscita. Il Consiglio può entrare successivamente qualora verrà 

chiamato ad approvare un progetto perché ci saranno opere di 

espropri, opere di interventi di finanziamento attraverso il mutuo 

con la cassa depositi e prestiti, allora tutta una serie di 

interventi sono successivi e subentra nuovamente l’interesse e la 

volontà del Consiglio Comunale. Siccome quei progetti inseriti e 

calati sono stati finanziati non nel 2020, possibilmente già nel 

2019, Segretario, 2019, chiaro? Nel 2020 si approva il progetto 

esecutivo che è la parte primaria della gara d’appalto perché c’erano 

anche delle scadenze, doveva andare in appalto entro una determinata 

data, pena decadenza del finanziamento. Il Consiglio su questo non 

c’è mai entrato, infatti la collega Genna dice scusa, ma noi 

l’abbiamo approvata questa cosa? Ecco perché il mio, perché la prima 

la collega Genna, che faceva parte del precedente anche Consiglio, 

assieme ad altri, si è sentita quasi quasi addossare una 

responsabilità che le posso garantire non ha. Così come non ha 

responsabilità sul parcheggio dello stadio, perché è stata inserita 

una voce finanziamento parcheggio stadio. In quel momento non eravamo 

nelle condizioni nemmeno di avere un progetto definitivo. Si chiede 

solo l’apertura della voce per l’anno duemila... oggi per esempio 

se arriva l’amministrazione e ci chiede l’apertura di una voce, anno 

2024, il Consiglio non è che deve chiedere il progetto, inseriamo 

l’opera nell’anno 2024. L’amministrazione nel 2024 prenderà un 

finanziamento per un’ulteriore pista ciclabile, che interessa la 

viabilità normale. Il Consiglio non verrà più chiamato nemmeno ad 

esprimersi, chiaro? Perché la legge dice che alla fine con un 

progetto di giunta sarà approvato, il progetto deve essere esecutivo, 

non comporta variabili, non comporta niente se non quella della 

viabilità normale. Però mi chiedo, e lì ha ragione il collega 

Orlando, che abbiamo avuto anche modo di opinare, è un progetto che 

ha tutti i pareri dovuti o è carente anche nei pareri? A partire dal 

comando della Polizia Municipale che non si capisce allora come ha 

reso il parere; sul piano urbano del traffico che ha approvato nel 

2020 però il progetto, collega Orlando, il progetto del piano urbano 

del traffico dove si dice che è compatibile è stato redatto sulla 

base di una pista ciclabile di 10 chilometri che interessa già aree 

adibite a traffico veicolare? Dico su questo secondo me ci si deve 

confrontare, di chi saranno le responsabilità. Naturalmente prima e 

anche dopo le amministrazioni poteva tranquillamente consultare e 
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sentire e ascoltare il Consiglio Comunale per capire se c’erano delle 

variabili che potevano essere fatte. Sono state fatte alcune 

osservazioni, tant’è che ci siamo chiesti come mai la via Roma era 

prevista, la via Francesco Crispi era prevista, tante altre vie, via 

Sibilla era prevista, e poi sono saltate, non ci sono più. Stessa 

cosa, dico ci sono tante vie che poi non sono state più fatte perché 

ci sono state tutta una serie di passaggi. Così come ieri abbiamo 

capito che l’amministrazione era andata anche a Palermo a chiedere 

che saltasse e venisse eliminata la pista all’interno del comando 

della Polizia di Stato, collega Coppola. Il progetto poi è stato 

presentato col comando della Polizia di Stato. Quindi dico su queste 

cose, dico o a questo punto non ci si fida e quando ci vengono a 

chiedere di inserire una voce, rifacimento delle scuole per esempio, 

no? Abbiamo avuto adesso i finanziamenti, ma allora quando abbiamo 

inserito le scuole non è che avevamo i progetti, abbiamo aperto la 

voce. Poi tutto quello che era fattibile, che non passa più dal 

Consiglio perché non c’è bisogno della volontà del Consiglio non si 

fa (voci fuori microfono). Perché dobbiamo aggiungere le ulteriori 

cifre, ecco quello che dico io (voci fuori microfono). Su queste 

cose collega per carità, io dico ci possono essere delle 

responsabilità ci sono, ma dico le responsabilità quali sono? Allora 

l’Assessore Ruggieri quando ha avuto contezza di queste cose ha fatto 

una serie di incontri, abbiamo cercato di mettere in campo quello 

proprio volutamente, perché si capiva che poteva creare dei problemi 

così come sollevato dal comandante Menfi (voci fuori microfono). 

Allora mi scusi, sicuramente quelle riunioni non sono state indette 

dal sottoscritto, il sottoscritto è stato invitato assieme a tutti 

i Consiglieri Comunali, assieme a tutti, così come l’Assessore 

Piraino ha convocato più volte su questioni che riguardano la 

refezione scolastica e altri tipi di servizi il Consiglio Comunale. 

Sbaglio, collega Coppola? Però se il collega Coppola partecipa viene 

additato perché è d’opposizione, come se il servizio di refezione 

scolastica o degli scuolabus è della maggioranza o dell’opposizione. 

Cioè non faccio un intervento né di maggioranza, né di opposizione 

e nemmeno di Presidente del Consiglio, però dobbiamo essere onesti 

fino in fondo. Se siamo convocati per affrontare determinate 

questioni è giusto che si partecipi a prescindere, si ascolta e poi 

si decide. Sicuramente non spettava a noi decidere, anzi volevano 

un conforto come cercano conforto ogni qualvolta ci sono delle 

problematiche grosse dove magari la responsabilità è amministrativa 

e non è più consiliare, non so se mi spiego. Perché quella 

responsabilità non è più consiliare, è una responsabilità 

amministrativa e bisogna sentire il bisogno, la necessità su 

questioni serie di potersi confrontare, sennò poi nascono i problemi. 

Quando parliamo di refezione scolastica, finora si legge l’articolo, 

ci sono problemi, non partirà la refezione scolastica, è un problema 

serio (voci fuori microfono). Sì, ma siamo stati convocati però 

collega, non è che la competenza, ma siamo stati però convocati. 

Prego Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 
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Grazie Presidente. Dopo il suo intervento confermo quanto dicevo 

poc’anzi, che vi è distinzione, differenza tra chi in maniera onesta 

cerca di riconoscere anche possibili proprie responsabilità e chi 

invece continua a voler attribuire ad altri delle responsabilità. 

Io la ringrazio per avere illustrato a tutta l’aula il procedimento 

di approvazione degli interventi previsti dal piano triennale. Sa 

però, dopo qualche anno il procedimento, almeno del programma 

triennale delle opere pubbliche lo conosciamo pure noi e quindi mi 

sembra doveroso farle notare che i suoi paragoni, i suoi esempi non 

sono pertinenti, per un solo motivo: perché un conto è la previsione 

dell’intervento delle scuole per recepire dei finanziamenti senza 

avere ancora un progetto esecutivo, si ricorderà sia lei che tutti 

i Consiglieri che in quest’aula vi è stato un acceso dibattito sulla 

possibilità di accendere dei mutui per il plesso Caimi e per il 

plesso Pestalozzi; il Caimi aveva un progetto esecutivo, il 

Pestalozzi no. Io nel mio intervento ho fatto riferimento al 

programma triennale delle opere pubbliche del dicembre 2020. La pista 

ciclabile urbana ha un progetto esecutivo dal mese di luglio 2020, 

quindi quando quest’aula ha approvato il piano triennale del 2020, 

l’intervento inerente la pista ciclabile aveva già un progetto 

esecutivo visionabile che poteva fare scaturire all’interno di 

quest’aula e all’interno delle commissioni consiliari di merito le 

dovute osservazioni attraverso dibattiti costruttivi. Quindi per noi 

la responsabilità che ipotizziamo, e ci prendiamo la responsabilità 

di quanto diciamo, è che probabilmente con maggiore attenzione 

avremmo potuto fare le osservazioni che oggi facciamo anche due anni 

o tre anni fa. C’è differenza e vi sono diversi detti siciliani, che 

si dice che si corre al riparo quando è già troppo tardi, no? 

Quest’aula, così come l’intera cittadinanza, stanno mostrando le 

proprie osservazioni perché, perché lungo le strade cittadine vedono 

già l’impresa in azione. Noi qui però non siamo semplici cittadini, 

noi siamo amministratori della città, e se vogliamo essere ottimi 

amministratori di questa città dobbiamo avere lungimiranza, prendere 

le nostre responsabilità e agire per tempo. Adesso fare dei post 

Facebook, dire le nostre opinioni, addossare responsabilità ad altri 

quando è solo perché vediamo già l’impresa in azione e le strade 

scarificate secondo noi, è una nostra opinione, magari lei non la 

condividerà, è troppo tardi. E la responsabilità che addosso a lei 

e all’ufficio di presidenza tutto è che questa relazione del 2021 a 

noi non è mai arrivata, non è stata mai girata. Collega Coppola, ho 

letto male la relazione del comandante o le osservazioni che lei fa 

insieme ad altri Consiglieri sono quasi tutte individuate già in 

questa relazione? Se questa relazione lei l’avesse letta nel 2021 

le osservazioni che fa oggi le poteva fare con due anni di anticipo,  

e probabilmente avrebbe avuto più tempo per avere pareri di enti che 

non rappresentano il nostro Comune e che sono esterni, quali la 

Sovrintendenza, il parco archeologico e quant’altro. Non mi sembra 

opportuno dilungarci su una considerazione che poi riguarda il nostro 

gruppo consiliare e lei Presidente, ma rimaniamo dell’idea che delle 

responsabilità le abbiamo pure noi. Lei non condividerà, per noi 

parlano le carte. Noi un solo invito le rivolgiamo Presidente: la 

prossima volta che le inviano delle relazioni nella qualità non di 
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Consigliere Comunale ma di Presidente del Consiglio, le chiediamo 

di farcele avere perché possono permettere a tutti noi di lavorare 

in maniera più proficua ed efficace per la città tutta. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Assolutamente, dico condivido, questo aspetto lo condivido, poteva 

servire per fare e per aprire polemiche anche prima, dico per carità 

(voci fuori microfono). Consigliere Di Pietra, lei può stare 

tranquillo che io non ho partecipato a nessun incontro a Palermo 

sulla pista ciclabile. Lunedì ci sono andato (voci fuori microfono). 

Ma io le posso garantire che ieri abbiamo saputo (voci fuori 

microfono). Ma scusi un attimo, dico continuo a dire è un problema 

più amministrativo che consiliare (voci fuori microfono), e non è 

modificabile (voci fuori microfono). Consigliere Di Pietra, ci sono 

stati altri incontri a Palermo, e ci è andata l’amministrazione, 

quindi bisogna capire cosa è stato detto (voci fuori microfono). 

D’accordo, dico io però posso dire tranquillamente tutto quello che 

lei... è una cosa opinabile (voci fuori microfono). Io sono convinto 

della stessa cosa, c’è poco da fare (voci fuori microfono). 

Consigliere Coppola, dico ero io, lei e il Consigliere Di Pietra 

quando abbiamo chiamato il progettista e volevamo farci spiegare il 

progetto, e ci veniva detto direttamente dal progettista tutte cose 

diverse rispetto a quelle che poi erano messe su carta (voci fuori 

microfono). E quindi dico... (voci fuori microfono). Ma le 

responsabilità che possiamo avere noi sono veramente minimali, 

significa il 10 percento su 100. Dico non è che possiamo dire la 

responsabilità è nostra, non facciamo passare messaggi che non sono 

(voci fuori microfono). Detto questo abbiamo approvato tutti i punti 

all’ordine del giorno, rimane solo il punto 7, “modifiche alle 

tariffe dell’imposta di soggiorno”. Quindi incardiniamo il punto 7, 

“modifica alle tariffe dell’imposta di soggiorno”. 

 

Punto numero 7 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Chiedo all’Assessore proponente di relazionare all’aula consiliare 

sul punto in questione.  

 

ASSESSORE AGATE SALVATORE 

 

Buonasera a tutti. Grazie Presidente, Consiglieri, ospiti, stampa. 

Allora, per quanto riguarda il punto 7 all’ordine del giorno, 

“modifiche delle tariffe imposta di soggiorno” abbiamo ampiamente 

discusso nelle varie commissioni, anzi in tutte le commissioni in 

cui sono stato invitato ho avuto modo di illustrare quella che è la 

nostra idea sulla visione di servizi turistici e anche mi riferisco 

all’idea dell’amministrazione, non personalmente la mia, e anche 

come impiegare queste risorse che il turista, come tutti i turisti 

che vengono accolti nelle città italiane lasciano diciamo questa 

imposta per impieghi in ambito proprio di efficientamento 
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dell’offerta e dei servizi turistici. In questa sede vorrei soltanto 

dire che la città e tanti operatori, fino a oggi abbiamo incontrato 

dei comitati di una zona specifica della città ad alto impatto, 

attrazione turistica ci richiedono dei servizi, servizi adeguati a 

una città che vive e dovrà vivere ancora più diciamo in sinergia e 

come volano ed elemento portante dell’economia locale, di turismo. 

Affinché questo turismo possa essere ben gestito e ben ovviamente 

orientato deve essere reso possibile l’orientamento, l’investimento, 

perché si parla appunto di investimento, delle risorse su quello che 

il turismo necessita come servizi di base. Cioè mi riferisco non 

soltanto all’accoglienza della città in termini di tutto quello che 

si è detto sin qui, poco fa venivano addotte motivazioni importanti 

e comunque anche segnalazioni importanti rispetto anche al decoro 

urbano e a tanti altri elementi che condivido e su cui non bisogna 

transigere in termini di efficacia e di efficienza di questi servizi 

minimi che il turista ma anche il cittadino stesso deve avere e 

vedere garantiti. Per quanto riguarda la variazione o comunque 

l’aumento dell’imposta di soggiorno si chiede tra l’altro con 

un’efficacia non immediata per i tempi tecnici di approvazione ma 

anche di operatività diciamo dell’imposta stessa, di intervenire il 

prima possibile per far sì di andare a regime poi nella stagione 

estiva del prossimo anno, per la prima volta perché non è un aspetto 

che è stato preso in considerazione precedentemente perché 

chiaramente tutto quello che viene raccolto come imposta di soggiorno 

viene allocata giustamente per quello che le norme consentono e 

quindi l’allocazione non è così fatta, è stata fatta sinora a caso 

ma c’è un capitolo ben preciso che rispecchia e risponde a quello 

che le norme di riferimento, diciamo ci viene chiesto attraverso 

queste norme. Nonostante questo l’amministrazione nelle diverse 

opportunità di confronto con i Consiglieri in commissione si è resa 

disponibile a condividere con il Consiglio, ma anche per ragioni di 

opportunità e di condivisione appunto degli investimenti, perché di 

questo stiamo parlando, di investimenti, delle migliori possibilità 

di allocazione di queste risorse in termini non più generici dentro 

un capitolo ampio dove diciamo fare confluire queste risorse ma 

finalizzandole in maniera dettagliata e puntuale anche e soprattutto 

con la condivisione e la partecipazione di questo Consiglio che avrà 

la possibilità oggi di decidere dove meglio orientare queste risorse 

e quindi anche in maniera percentuale, in maniera dettagliata ne 

abbiamo più volte parlato anche con il direttore di ragioneria che 

ha dato la sua disponibilità affinché questo possa avvenire. Quindi 

è un fatto nuovo che si verifica, e credetemi anche questo significa 

anche apertura da parte dell’amministrazione e voler cedere, o 

comunque se non la parola potrebbe essere eccessiva, comunque voler 

dare, togliere un pochettino di prerogative discrezionali a favore 

della condivisione con il Consiglio Comunale e con quello che il 

Consiglio Comunale recepisce dal rapporto con il cittadino. Pertanto 

quello che vi chiediamo, quello che vi chiedo è di ragionare, di 

pensare in maniera responsabile, al di là di quelle che sono le 

appartenenze politiche, al futuro della nostra città, ma non soltanto 

nel medio e lungo termine, anche nel breve, perché di queste risorse 

che sono risorse che non intaccano le tasche del cittadino ma sono 
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risorse che arrivano dall’esterno e per l’esterno vanno utilizzate 

e impiegate, è un’opportunità che non possiamo e non dobbiamo poterci 

fare scappare per posizioni prese o per, diciamo in contrapposizioni 

senza diciamo così un po’ gratuite tante volte. Quindi vi chiediamo 

di valutare con senso di responsabilità, e so che questo Consiglio 

in più occasioni ha manifestato la responsabilità e il senso di 

responsabilità quando c’è un interesse pubblico, un interesse 

generale. Qui è l’interesse di assicurare al turista i servizi anche 

minimi essenziali ma importanti, e assicurarli anche oggi, non 

soltanto domani quando avremo a regime un impianto o comunque un 

importo, uno stock di moneta disponibile da investire su quello che 

insieme decideremo di fare. Quindi pensiamo ovviamente sempre 

rimanendo negli ambiti e nella cornice delle norme che accolgono e 

che diciamo danno indicazioni sulla destinazione, che ovviamente non 

può che essere riferita esclusivamente agli impatti, agli effetti 

turistici nella città. Poi andando nel dettaglio ci può essere di 

tutto. Abbiamo con alcuni di voi nelle varie commissioni ipotizzato 

delle voci, dei capitoli, sottocapitoli, come meglio vogliamo 

definirli, di impiego molto importante in questo momento storico, 

perché magari domani, fra qualche anno possono essere anche mutati, 

cambiati, a secondo l’esigenza che avremo in futuro. Al momento si 

è parlato per esempio di rendere molto più capillari, efficienti e 

adeguati a una visione di città turistica il trasporto pubblico 

locale, e in particolare quello stagionale afferente alla 

movimentazione e alla mobilità dei turisti per le spiagge, per i 

lidi, per i siti di attrazione e per quanto il nostro territorio 

così vasto può offrire al turista. Al momento con il personale che 

abbiamo in forza e con le risorse disponibili diciamo che con gli 

uffici non si può, e stiamo cercando di fare il possibile per come 

amministrazione di chiedere forse più che l’impossibile non si può 

andare oltre, però se con diciamo il gettito extra che può arrivare 

e che sicuramente arriverà dai flussi turistici che sono, mi 

confermano, è sotto gli occhi di tutti che sono in aumento, con 

questo ulteriore gettito è possibile finanziare parte di questa 

attività con dei progetti anche specifici che possono interessare 

anche l’incremento, seppur temporaneo, stagionale di personale da 

dedicare ai servizi turistici del servizio trasporto pubblico, il 

miglioramento delle tratte, delle corse urbane ed extraurbane, 

stiamo lavorando e questo al netto dell’imposta di soggiorno, per 

implementare e rendere fruibile il prima possibile il collegamento 

aeroporto-città e quindi Birgi centro storico e viceversa, passando 

anche con un ulteriore sforzo attraverso le zone del kite surf dove 

si può prelevare diciamo del pubblico o comunque delle persone 

interessate sia ad arrivare in città, sia ad arrivare all’aeroporto. 

Questo è un qualcosa che è già in itinere a prescindere dall’imposta 

di soggiorno. Se con l’incremento atteso dall’imposta di soggiorno 

potessimo avere ulteriori risorse questo ci consentirebbe già 

adesso, questa stagione di incrementare con del personale a termine 

o comunque meglio definirlo stagionale o a progetto, degli ulteriori 

operatori in campo turistico, finalizzato appunto al turismo per 

delle corse specifiche per il periodo estivo. E tanti altri impieghi 

di cui abbiamo parlato. Abbiamo parlato di promozione ad ampio 
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respiro, promozione di marketing turistico specifico fatto da 

esperti di livello anche accreditato nazionale che possano essere 

interpellati, ovviamente dietro compenso, perché chiaramente si 

parla di alte professionalità e non necessariamente del territorio, 

ma comunque di soggetti che abbiano avuto referenze e comprovata 

esperienza nel marketing turistico, quindi investire in quota parte, 

in percentuale, lì diamo massima disponibilità ad allocare le 

percentuali insieme a voi, quindi stabilendo, fatto cento 

l’incremento dell’imposta di soggiorno e nel 24-25 il cento percento 

di tutto lo stock accumulato, di ripartirlo come meglio questo 

Consiglio intende orientare queste risorse. Quindi abbiamo parlato, 

ma sono delle macrovoci discusse con alcuni di voi nelle commissioni 

dedicate su cui abbiamo parlato di questa imposta. Quindi 

efficientamento e miglioramento del servizio turistico, dei bus, 

quindi delle tratte urbane ed extraurbane a servizio del turista, 

marketing specifico in ambito nazionale, quindi non mi riferisco, a 

scanso di equivoci, a investimenti in stampa locale o attività, 

queste esulano da quelli che sono i miei o i nostri orientamenti 

turistici. Il turista noi dobbiamo andarlo a beccare fuori, quindi 

non necessariamente... parliamo di turista anche di prossimità, ma 

andare anche oltre, quindi fare conoscere quella che è la nostra 

città agli stakeholder, ai portatori di interesse che possono fare 

risonanza, e chiaramente parlo di operatori del settore turistico, 

ma anche ai semplici viaggiatori che durante la stagione invernale 

si programmano e pianificano, pianificano dove andare a trascorrere 

le vacanze. Quindi questo necessita di investimenti, investimenti 

che non possono essere rintracciati all’interno di altre voci, se 

non in maniera suppletiva del bilancio comunale, quindi capite 

l’importanza di questa imposta per quello che noi possiamo oggi 

utilizzarla al servizio del nostro turista. Poi ovviamente una volta 

entrata, argomentata, diciamo strutturata, progettata in questo 

modo, un po’ come se volessimo fare un esempio, un po’ come vengono 

gestiti i fondi e l’articolo 208 per diciamo le multe del Codice 

della Strada da parte della Polizia Municipale che poi le deve 

riutilizzare secondo determinati criteri. Noi ci impegniamo e vi 

diamo la nostra più ampia disponibilità a bloccare, blindare 

l’impiego di queste risorse assumendoci noi la nostra responsabilità 

e voi quella non soltanto di, con noi, orientarla al meglio, ma anche 

di controllare se effettivamente questo avverrà nei termini e nei 

modi che qui vi stiamo dicendo e ci stiamo impegnando a farlo 

concretamente. Questo insomma è quello che intendiamo proporre con 

senso di responsabilità perché accogliendo un pochettino quelle che 

sono tutte le istanze del territorio, degli operatori turistici che 

chiedono più servizi, servizi di qualità e servizi anche ulteriori 

rispetto a quello che attualmente con le risorse di cui disponiamo 

siamo in condizione e in grado di offrire. Rimandare è un qualcosa 

che significa poter anche perdere un’opportunità di fare qualcosa 

nell’immediato, per quanto difficile, per quanto anche se si parla 

di risorse più o meno scarse ben vengano e sicuramente insieme a voi 

sapremo destinarle e anche migliorarne il meccanismo che può 

autoalimentare questo capitolo con allegati diciamo voci di 

riferimento, sottocapitoli, allegati, come meglio vogliamo abbiamo 
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la massima disponibilità dell’ufficio di ragioneria a fare questa 

blindatura e questa destinazione vincolata delle somme dei proventi 

dall’imposta di soggiorno. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Fernandez, prego.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente, colleghi e pubblico. Allora Presidente, io volevo 

comunicare soltanto che come presidente della commissione, nella 

nostra commissione ha avuto il parere non favorevole con due 

favorevoli, cinque astenuti e tre contrari. Però volevo pure dire 

se questi fondi verranno messi in un capitolo a parte e verranno 

spesi solamente, verranno messi, da parte mia io sarò favorevole. 

Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Consigliere Fernandez. Ha chiesto di intervenire il collega 

Carnese, prego.  

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie signor Presidente, colleghi. Assessore, io mi sarei aspettato 

che l’amministrazione, prima che avesse presentato il raddoppio 

della tassa di soggiorno, presentasse la città in maniera più 

presentabile, con un po’ di decoro, ma visto e considerato che siamo 

come prima più di prima, e visto e considerato che i soldi che avete 

incassato fino adesso li avete solo spesi, mi riferisco alle somme 

per quanto riguarda la tassa di soggiorno, li avete spesi solo per 

spettacoli e per contributi agli amici e agli amici degli amici, 

sempre per spettacoli, è giusto? Ora dico ci vuole coraggio, io mi 

posso solo complimentare per il coraggio, non perché avete presentato 

il raddoppio della tassa di soggiorno perché per me sinceramente è 

vergognoso veramente anche pensarlo perché sinceramente se noi 

facciamo una disamina di quello che avete offerto fino adesso vediamo 

che praticamente... partiamo dal Cassaro: i basolati sono neri e si 

aspetta solo la pioggia per pulirli, questo è un bel biglietto di 

presentazione; un bagno pubblico non esiste, avete dato in gestione 

un bagno pubblico circa un anno addietro, non so quando e da cinque, 

sei mesi, un anno è chiuso e non siete capaci neanche di farvi dare 

la chiave. Questa secondo me si chiama inefficienza. Inoltre un 

pullman dedicato che faccia la spola da Marsala all’aeroporto non 

esiste. Ma prima che eravate in letargo, vi siete svegliati dal 

letargo? Allora vi state svegliando, dateci l’esempio, dopodiché 

parliamo dell’aumento della tassa di soggiorno, prima dateci 

l’esempio che avete questa intenzione perché voi continuate di nuovo 

come prima sicuramente, e forse peggio. Quindi dico lasciamo stare 

i collegamenti con le contrade che sono a singhiozzo, neanche avete 

previsto un pullman dove a Birgi ci sono migliaia e migliaia di 
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turisti che praticano uno sport acquatico, non mi ricordo come si 

chiama, kite surf. Tutte cose previste sono, ma siccome avete dato 

dimostrazione di essere bugiardi, quindi come faccio io praticamente 

a credere? Scusa, ripeto lo avete dimostrato precedentemente, il 

Sindaco che è il vostro capo ha dimostrato solo quello, gliel’ho 

detto pure in faccia perché se avesse, ho detto una volta se avesse 

assistito Pinocchio alle dichiarazioni che ha fatto il Sindaco 

sarebbe sicuramente arrossito ho detto perché si sarebbe vergognato 

Pinocchio, dice c’è uno che mi ha fregato, e quindi siete 

l’amministrazione di Pinocchio. Mi deve scusare, non è per lei, e 

non è che io sono contro per partito preso, attenzione, io sono per 

Marsala e con Marsala, io sono contro perché avete dimostrato 

veramente di essere negati per potere fare turismo, per promuovere 

il turismo. Signor Assessore guardi, io ho sentito la sua relazione, 

lei non ha neanche in programma di premiare alle famiglie che vengono 

a Marsala, che so, sponsorizzando anche il vino Marsala, offrendo 

una bottiglia per famiglia per chi pernotta otto giorni, dieci 

giorni. Scusi, sarebbe diciamo, secondo me sarebbe una pubblicità a 

Marsala (voci fuori microfono). Scusi, scusi, una pubblicità per 

Marsala, un bel ricordo per i turisti, un bell’esempio, un invito. 

Sennò un opuscoletto dove si raccontano le migliori piazze, i 

migliori monumenti, e così farebbero anche i turisti che vanno a 

casa pubblicità a Marsala in maniera gratuita. Ma questo per voi non 

esiste. Dicevo anche che la tassa di soggiorno, gli albergatori, chi 

gestisce le case famiglia eccetera sono anche contro perché non hanno 

ricevuto mai niente. Quali servizi, ma non avete dato mai niente, 

non avete speso una lira, che fra l’altro è previsto anche dalla 

legge, a favore di questi gestori, quindi e mi parla lei di aumentare 

la tassa di soggiorno? Ma io sinceramente, lei non pensi che io 

perché sono opposizione sono contro, ripeto, io sono contro 

convintamente perché ho visto che voi siete veramente negati per 

potere fare turismo, e anche per altre cose, e per me siete la giunta 

del nulla perché dicevo poc’anzi per mettere una semplice lampada 

in un centro di disabili ha sei mesi che lo dico, ho fatto un sacco 

di richieste, non è che è a casa mia, io nemmeno conosco chi sono i 

titolari, mi è stato segnalato dalle mamme di alcuni bambini che 

sono disabili che frequentano quel posto di terapia, quindi io la 

invito a ritirarla questa tassa perché sono obbligato. Ci dia prova 

che in effetti avete intenzione che realmente vi siete svegliati dal 

letargo e investite i soldi che ricavate facendo le cose che lei ha 

detto. Così se dà questo, io le prometto che il prossimo anno, la 

prossima volta che presenterà questo raddoppio della tassa di 

soggiorno la voterò ben volentieri, però un segnale occorre, 

altrimenti guardi, voterò convintamente no, no, no. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Consigliere Carnese. Ha chiesto di intervenire la collega 

Genna, ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 
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Grazie Presidente, Assessore. Lei ha una delega che precedentemente 

il suo collega Assessore, nostro ex presidente, aveva, parlo di 

Oreste Alagna, aveva provato in aula a portare avanti quello che lei 

oggi ci viene a dire, e tra dire e fare c’è di mezzo il mare. Vuol 

dire qualche periodo fa abbiamo segnalato, io e il collega Carnese 

e qualche altro collega, il mancato funzionamento dei vespasiani di 

questa città e abbiamo lamentato proprio la vocazione turistica in 

merito a una città civile che possa offrire l’opportunità di questo 

servizio che è basilare, e ad oggi ancora non si è risolto il 

problema. Non avete una programmazione certa e non avete mai 

coinvolto i vari Consiglieri Comunali che rappresentano la città, 

perché mi perdoni Assessore, lei è nominato, noi siamo eletti e c’è 

una differenza abissale. Noi rappresentiamo il popolo, non 

rappresentiamo il Sindaco, rappresentiamo il popolo. E la voce del 

popolo in quest’aula ha diritto di dire la sua in una programmazione 

per l’evento estivo, quello che vogliamo fare, noi apprendiamo come 

comuni cittadini delle varie manifestazioni che l’amministrazione 

vuole portare avanti o da Facebook o dai portali, e non mi sembra 

opportuno. Un’amministrazione che vuole crescere e che oggi ci viene 

a chiedere di mettere la mano in tasca ai turisti deve dare qualcosa, 

deve valutare l’opportunità di coinvolgere i turisti a venire a 

Marsala. Il turista oggi viene di passaggio. Abbiamo il monumento 

dei Mille che sponsorizziamo pure in quest’aula chiuso. I turisti 

vengono, non trovano nessuno. Non avete saputo nemmeno coinvolgere 

le scolaresche per aprire questa struttura a tempo, con i crediti 

formativi, dare l’opportunità di dare un segnale a questa città e 

invece no, siamo al nulla. Bene dice il mio collega Carnese. 

Purtroppo sì, è vero, è un’amministrazione del nulla, la 

programmazione non esiste in questa città, e non esiste collega e 

mi dispiace, lo ricordo da quella postazione dove è seduto Gabriele 

Di Pietra, quando in quest’aula da Consigliere di opposizione, perché 

io mi ritrovo sempre a essere l’opposizione, ho criticato il Sindaco 

Di Girolamo, e il Sindaco mi disse, perché io ero e avevo sostenuto 

il Sindaco Grillo, il Sindaco Di Girolamo mi disse Consigliere lei 

fa parte di un programma perdente. Io oggi sono in un programma 

vincente ma ho perso perché questa amministrazione non sta dando né 

credibilità a noi Consiglieri Comunali eletti con la programmazione 

di Grillo, e né sta dando credibilità alla città. E oggi venite a 

dirci di aumentare le tasse per dare quali servizi, quale 

cartellonistica estiva state proponendo a questa città, quali 

eventi? Assolutamente no Assessore, mi perdoni ma non condivido, non 

crediamo più alle favole. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Consigliera Genna. Ha chiesto di intervenire il collega 

Accardi.  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

 

Colleghi, Assessore, stampa e dipendenti. Assessore, purtroppo come 

vede, a noi dispiace, la sua prima volta sicuramente che presenta 
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in aula un suggerimento chiaramente e ci sono queste difficoltà, ma 

purtroppo deve capire bene che questa cosa viene già da diversi anni, 

questa discussione si è fatta da diversi anni e l’amministrazione 

chiaramente nulla ha fatto per questa città, diciamo non magari ha 

fatto nulla per questa città ma magari ha speso le somme che erano 

previste per quello che in pratica si dice in quest’aula e si sono 

fatti in maniera diversa, si sono spesi. Caro Assessore, io nella 

commissione che c’era pure lei presente e il dirigente Filippo 

Angileri, assieme ai colleghi Leo Orlando e Gabriele Di Pietra si 

era indirizzato (voci sovrapposte). Dicevo in una commissione dove 

lei era presente e il dirigente Filippo Angileri, i colleghi Leo 

Orlando, Gabriele Di Pietra abbiamo sollecitato dicendo che queste 

somme venivano messe in un capitolo specifico dove chiaramente 

andavano spesi per tutto quello che noi ci siamo detti. Chiaramente 

il dirigente non ha detto che si può fare un capitolo specifico, ha 

detto che non si possa fare e quindi rimane tutto (voci fuori 

microfono). Ma io ricordo bene che nella commissione non ha detto 

questo, ha detto che non si può fare un capitolo specifico, poi se 

lo avete trovato noi lo sconosciamo, ma chiaramente nella commissione 

ricordo bene, assieme a lei il dirigente ha detto che non si poteva 

fare. Dico bene collega Orlando? Il problema è che in pratica 

Assessore noi purtroppo a questa amministrazione non ci crediamo 

più. Questa amministrazione ha fatto diverse pecche e noi non siamo 

più disposti a sostenere in maniera così, a busta chiusa, perché 

chiaramente io stamattina ho notato diverse persone che venivano per 

entrare qua alla loggia parcheggiando i pullman giù a Salado, non 

c’è una guida, una persona che guida queste persone per potere dare 

la possibilità di portarle in giro, di fargli visitare il territorio. 

Dico siamo fuori da tutto, quindi a mio avviso caro Assessore se lei 

vuole coinvolgere questo Consiglio Comunale lo deve coinvolgere con 

l’amministrazione che dove partire, il programma estivo ad oggi siamo 

a breve nel periodo estivo dove già tutte le altre città c’hanno un 

programma estivo, dove noi ancora attualmente non abbiamo nulla, 

quindi chiediamo l’aumento delle tasse per riequilibrare il bilancio 

e noi questa amministrazione non siamo più d’accordo a sostenerla, 

quindi su questo siamo chiari. Noi vogliamo delle risposte che 

l’amministrazione inizia a partire, ad andare avanti a dare 

suggerimenti e informazioni alla città, dopodiché sicuramente noi 

saremo al vostro fianco, sennò in questa maniera chiaramente il mio 

voto è contrario.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega Accardi. Ha chiesto di intervenire il collega 

Ferrantelli, ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessore, dirigente nella persona di 

Sparla che sostituisce il dirigente. Assessore a me dispiace che lei 

come primo impatto, e apprezzo anche la sua buona volontà perché ci 

credo che lei vuole fare le cose che ha detto, però poi tra il dire 
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e il fare mi creda ci sta di mezzo l’oceano, non il mare. Il suo 

predecessore aveva portato lo stesso atto deliberativo, tale e quale, 

e si è registrato in Consiglio Comunale quello a cui stiamo 

assistendo adesso, cioè una contrarietà notevole, tant’è che poi 

alla fine abbiamo consigliato all’Assessore, per non avere bocciato 

quell’atto deliberativo, di ritirarlo, e così è stato fatto. Ora io 

chiedo a lei Presidente, veda non è stato fatto nulla dall’anno 

scorso a oggi, noi abbiamo detto dateci qualche segnale sulla 

cartellonistica, sulla segnaletica, sulle strade che sono un 

colabrodo, e poi venire a chiedere un aumento in piena stagione 

estiva dove già l’ospite ha già degli accordi presi con il 

ristoratore, con l’albergatore perché telefonando dice quanto mi 

costa un soggiorno di dieci giorni, siamo quattro persone? Conti 

fatti. Adesso invece il cliente si vede aumentato... assolutamente 

no. Poi lei deve registrare anche un’altra cosa: quasi tutte le 

commissioni io credo, almeno la commissione bilancio che io presiedi, 

ha dato voto contrario, la commissione sport ha dato voto contrario, 

la commissione che presiede la collega Martinico, attività 

produttive, ha dato voto contrario. Non so se (voci fuori microfono), 

affari generali ha dato, quindi si faccia un po’ i conti, ritiri 

l’atto, non se lo faccia bocciare, lo ritiri. (voci fuori microfono) 

Lo bocciamo, bene, questo è anche un atto di arroganza, mi scusi, 

da parte sua (voci fuori microfono). Assessore guardi, i ricatti non 

ci servono qua. Ripeto non è stato fatto nulla dall’anno scorso a 

oggi, ed è la dimostrazione che questa giunta, questa amministrazione 

galleggia, e lei mi dispiace che si ritrova a essere nuovo in questa 

amministrazione e sta subendo anche questo destino di galleggiamento 

anche lei. Quindi proponetecelo fra sei mesi questo aumento, a 

gennaio, a febbraio, ma nel frattempo dateci un segnale. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega. Ha chiesto di intervenire la collega Martinico, 

prego.  

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

 

Come ha riferito il collega Ferrantelli, anche noi in attività 

produttive il nostro voto si è espresso in modo non favorevole. 

Voglio fare anche io delle considerazioni. Mi chiedo quale sarebbe 

nello specifico la destinazione finale della tassa. Lei sì, ha fatto 

un elenco poco fa, però non mi ha convinto in realtà perché se le 

entrate andassero veramente a finanziare interventi legati al 

turismo e più in generale allo sviluppo economico della nostra città, 

allora il mio atteggiamento sarebbe sicuramente più aperto e più 

possibilista. In questi giorni, nel mese di maggio mi avete dato una 

piccola conferma che non sapete fare. Nel nostro territorio sappiamo 

che è città-territorio, esistono tantissime contrade, non esiste 

soltanto il kite surf, che a quanto pare il mondo si è fermato lì. 

Ripeto, a Marsala esistono diverse contrade, piccole e grandi. Nel 

nostro territorio esistono anche feste, sagre, fiere storiche come 

quella di Strasatti, come quella che queste manifestazioni, io voglio 
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ricordare a questa amministrazione, svolgono una funzione importante 

sia favorendo il piccolo commercio locale, sia andando a incrementare 

l’offerta ricreativa e culturale della nostra città su cui si 

sviluppa e vive il turismo, è in virtù di questa considerazione e 

soppesando con cura tutti gli elementi che esprimo la mia astensione. 

Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega Martinico. Ha chiesto di intervenire il collega 

Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie signor Presidente. Assessore io ho avuto modo di ascoltarla 

sia in aula che durante tutte le sedute di commissioni che abbiamo 

avuto e trattato l’argomento. Credo che lei adesso sia stato molto 

chiaro sulla destinazione delle somme, ma io ho bisogno che l’ufficio 

di ragioneria, nello specifico il dottore Sparla è presente, capire 

bene nel dettaglio se le voci in capitolo o la voce in capitolo in 

se stessa imposta di soggiorno può essere domani attinta per 

realizzare altre finalità che non sono quelle relative all’attività 

turistica. È pur vero quello che diceva poc’anzi il collega Accardi: 

in una delle commissioni il direttore di ragioneria ha detto che 

queste somme non possono essere vincolate in virtù di una sentenza 

della Corte di Cassazione e possono essere comunque attribuite a 

vari capitoli. Quello che noi più volte abbiamo richiesto, e lo 

abbiamo chiesto l’anno scorso in maniera precisa e dettagliata 

all’Assessore di questa amministrazione, di capire la destinazione 

delle somme al 31 dicembre 2023. Quello che a me, da cittadino prima 

e da Consigliere Comunale dopo, interessa capire è come vengono 

utilizzate e spese queste somme. Ho portato esempi di altre realtà, 

credo che non sia così difficile, se un Comune di Rimini che ha un 

introito di 7 milioni sull’imposta di soggiorno riesce a relazionare 

in maniera precisa e dettagliata come vengono spese le somme contro 

i 400-500.000 euro che noi possiamo introitare dall’imposta di 

soggiorno. Perciò prima di esprimere il mio voto gradirei ascoltare 

e capire in maniera dettagliata come possono essere destinate le 

somme, come vengono spese e quale sarà l’obiettivo 

dell’amministrazione per l’utilizzo delle già sopracitate imposte. 

Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega Orlando. Ha chiesto di intervenire il collega Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Allora Assessore Agate, io non voterò la proposta 

di delibera. Non la voterò perché mi sono convinto per certi aspetti 

che qualsiasi voto possa esprimere in questo momento non corrisponde 

a quello che sarebbe nella mia idea la proposta che è stata fatta 
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dall’amministrazione, e le spiego perché: uno, perché una proposta 

fatta oggi ed entro il 31 maggio comporterebbe, come poc’anzi diceva 

il collega Ferrantelli, l’aumento della tassa di soggiorno anche per 

chi già ha prenotato, dunque la stagione estiva. Dunque ci si 

potrebbe trovare dinanzi a momenti anche di imbarazzo, pur se 

parliamo di cifre di un euro. Per una famiglia di quattro persone 

che viene a stare dieci giorni a Marsala, raddoppiando a secondo 

dove va può arrivare da 50, 60, 70 euro complessivamente, che possono 

diciamo per certi aspetti falsare un po’ quella che era la volontà 

anche di un turismo pure improntato anche al risparmio. Dall’altro 

lato mi rendo conto che votare contro o astenermi significa 

precludere una possibilità di fare degli interventi che possono 

essere anche utili a quello che è il comparto del turismo. Per cui 

non potendo votare sì, non potendo votare no e non potendomi astenere 

perché l’astensione vale no, io quando sarà il momento della 

votazione già preannuncio che uscirò dall’aula. Però devo fare delle 

considerazioni Assessore, e questo mi riallaccio un po’ al discorso 

precedente un po’ del dibattito così, pur se chiarificatore poi per 

certi aspetti, fra le responsabilità che noi abbiamo o meno. Noi 

abbiamo uno strumento, e lo dico sempre, glielo ripeto duecentomila 

volte ai colleghi, ne parlo sempre con il dottore Di Pietra, il 

presidente della commissione, si chiama documento unico di 

programmazione. E tutto il nocciolo dell’attività che fa il Comune 

si parte da una cosa diciamo quasi teorica che poi diventa nella 

sostanza pratica. Dunque se io in fase di DUP non stabilisco che a 

seguito delle tasse di soggiorno vado a intervenire in servizi, 

accessori, chiamiamoli come vogliamo, abbellimenti, addobbi, 

trasporto, non lo vado a fare nel DUP, di fatto do facoltà 

all’amministrazione di potere utilizzare le risorse sempre nel 

comparto, ma secondo quello che, come è successo negli altri anni. 

Dice va beh, noi lo possiamo fare pure con un atto di indirizzo, 

però Assessore lei è nuovo, ma siccome questo Consiglio non ha avuto 

belle esperienze con l’attuale amministrazione, va beh manco con 

quella di prima, in un rapporto fiduciario, per cui a questo punto 

ecco perché il mio voto, o il mio non voto, ha una sua logica. Perché 

io sono disponibile ad aumentare la tassa di soggiorno che possa 

essere funzionale al comparto del turismo solo dopo avere approvato 

il DUP. Dunque oggi io non me la sento. E lo sa pure, anche le do 

un’altra ragione: ieri sera ho avuto il piacere e anche l’onore di 

essere stato coinvolto dal comitato della Santissima Maria 

Addolorata di Strasatti grazie anche all’invito che ci ha fatto il 

comitato, ma soprattutto alla collega Elia Martinico e al collega 

Vinci che devo dire io conoscevo quello che è l’organizzazione, o 

quantomeno conoscevo l’evento ma non conoscevo come era articolata 

l’organizzazione. Allora a questo punto ho pensato noi spesso 

parliamo di turismo, non me ne vogliano gli amici del kite surf, 

però dico il turismo non è solo improntato al divertimento. Ieri 

parlando con il collega Vinci ho detto ma l’impatto o diciamo così 

quello che è non il tornaconto ma quella che è l’affluenza che c’è 

solitamente in questo periodo, ad agosto a Strasatti, prima ha detto 

una battuta 2-300 persone, va beh ho detto allora a questo punto, 

perché quando abbiamo visto le foto e poi mi hanno confermato che 
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abbiamo avuto pure presenza di oltre 20.000 presenze in quella zona 

allora significa che non è una festa di contrada tanto per dire, ed 

effettivamente quando ho approfondito la questione scoprendo anche 

lo statuto di quell’associazione fatta più di cinquant’anni fa, 71 

anni fa, mi accorgo che al di là dell’associazione legata alla 

parrocchia si svolge un evento di un’importanza notevole che è quello 

della rassegna della meccanica agricola. Sicuramente sono cambiate 

tante cose in 71 anni, dalla meccanica agricola siamo arrivati alla 

robotizzazione oppure ormai alla digitalizzazione, nel senso i nuovi 

sistemi tecnologici riescono anche a fare un tipo di attività 

agricola per (voci sovrapposte). 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Collega, capisco che ha necessità di argomentare per arrivare a una 

definizione, la invito a essere più breve.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Sì, sicuramente. Dunque quando si va, ecco perché dico, quando 

predisponete il DUP incominciamo a pensare che ci sono altre attività 

legate al turismo che non sono solo quelle del divertimento, perché 

non è che possiamo pensare che Marsala è il paese dei balocchi, ma 

che ci sono il turismo religioso, abbiamo parlato del pellegrinaggio. 

Dunque bisogna vedere la cosa a 360 gradi, anche perché adesso 

neanche i musei abbiamo aperti, Assessore. Dunque io per una 

questione di fiducia, che non c’è e che deve essere riacquistata per 

come impiegare le somme, perché credo che non sia, siamo in ritardo 

per fare un’azione di questo tipo, personalmente io non voterò 

l’atto. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega Coppola. Colleghi, cortesemente (voci fuori 

microfono) se dovete discutere vi spostate nella stanza accanto, 

consentiamo agli altri colleghi di intervenire. Ha chiesto di 

intervenire il collega Di Pietra, prego. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, aspetto che ci sia silenzio in aula per poter... 

Assessore, il suo intervento è sicuramente interessante e mostra 

alcuni aspetti fondamentali della vostra proposta. Tutti noi 

conosciamo quelle che sono le considerazioni che tanti turisti, una 

volta arrivati a Marsala, riferiscono ai proprietari delle strutture 

ricettive, e talvolta questi commenti sono più che negativi. Quindi 

in linea di principio appare più che ragionevole proporre un aumento 

dell’imposta di soggiorno e d’altro canto approvarla per poter con 

le maggiori somme a disposizione offrire servizi più adeguati. Anche 

per altre piccole considerazioni, ovvero che l’aumento dell’imposta 

di soggiorno... collega Carnese, la invito a restare e ad ascoltare 

tutto il mio intervento prima di pronunciarsi con parole poco 
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gradite. (voci fuori microfono) Sarà un problema suo e non mio. Il 

costo che comporterà l’aumento dell’imposta di soggiorno, 

Presidente, non va a come dire, non influisce nelle tasche dei 

cittadini marsalesi né delle strutture ricettive, saranno solo i 

turisti che visiteranno la nostra città a sostenere un costo 

maggiore. E anche per questa considerazione in linea di principio 

verrebbe da essere favorevoli e votare in maniera favorevole questa 

vostra proposta. La domanda è la seguente Assessore: questa 

amministrazione ha già presentato nel 2022 una proposta di aumento 

dell’imposta di soggiorno che questo Consiglio ha non votato perché 

l’amministrazione, considerato il clima vivace che vi era ha 

preferito ritirare l’atto. Ricordo che allora l’Assessore Alagna 

propose di destinare le somme dell’imposta di soggiorno per il 

rifacimento della staccionata del lungomare, non sapendo lo stesso 

che la stessa era già finanziata dal finanziamento della pista 

ciclabile urbana. Ora capisce perché tanti di noi non riusciamo a 

fidarci di questa amministrazione? Perché sono stati questi i 

passaggi che già abbiamo vissuto in questi anni. Detto questo 

Assessore, se l’amministrazione comunale nel 2022 ha proposto 

l’aumento dell’imposta di soggiorno e la ripropone nel 2023 con le 

sue motivazioni lo fa perché considera e ritiene necessario offrire 

maggiori servizi, servizi più efficienti a quanti visitano la nostra 

città. Io le chiedo... Presidente davvero, non è possibile tenere 

un intervento, è incredibile. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Collega ha perfettamente ragione, ho già richiamato diverse volte i 

colleghi, li rinvito ancora una volta a fare silenzio per consentire 

gli interventi di tutti. Se poi si ha anche l’accortezza di rimanere 

in aula fino alla fine forse è ancora meglio.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Io le chiedo Assessore, la sua amministrazione tra il 2022 e il 2023, 

in questo anno, considerata l’intenzione di offrire servizi più 

efficienti cosa ha fatto con le somme già introitate e previste? 

Glielo dico io: ha stanziato 200.000 euro con un delibera di giunta 

risalente al 30 dicembre del 2022 solo per eventi e ha già pubblicato 

in data 5 maggio il bando, l’avviso per le manifestazioni estive per 

un importo di massimo 50-100.000 euro che vanno a completare la 

destinazione delle somme introitate con l’imposta di soggiorno. Se 

questa amministrazione avesse avuto realmente l’obiettivo unico di 

migliorare i servizi ai cittadini, con questi 300.000 euro 

sicuramente, o con una parte di questi, avrebbe sicuramente 

migliorato alcuni servizi quali il servizio del trasporto pubblico 

locale, la scerbatura, eventi di richiamo turistico e non destinava 

300.000 euro solo ad eventi. Di conseguenza la vostra proposta appare 

poco ragionevole dato il vostro comportamento tenuto nei mesi 

precedenti. Noi Assessore, lei lo sa, lo sa il direttore di 

ragioneria, lo sa il vicedirettore di ragioneria, come gruppo 

consiliare, ma a dire il vero la maggior parte dei Consiglieri, 
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abbiamo chiesto solo ed esclusivamente una destinazione dettagliata 

di queste somme. Abbiamo chiesto una destinazione dettagliata pre 

votazione. Noi qui non siamo per firmare fogli in bianco, affidare 

a questa amministrazione la gestione di ulteriori 150.000 euro senza 

alcuna sicurezza, senza alcuna certezza, a maggior ragione visto il 

comportamento che l’amministrazione Grillo ha tenuto negli ultimi 

dodici mesi, volendo da un alto aumentare i servizi e dall’altro 

lato ha stanziato 300.000 euro solo per eventi, eventi inutili per 

il turismo, o quantomeno alcuni di essi, perché vi è differenza tra 

eventi ed eventi di richiamo turistico, lo abbiamo specificato in 

non so più quante occasioni. Gli eventi che questa amministrazione 

ha approvato sono eventi che consentiranno ai cittadini marsalesi e 

ai turisti che già si troveranno nella nostra città di trascorrere 

un’ora, due ore durante la giornata assistendo a uno spettacolo, a 

un concerto, a una rappresentazione teatrale, a uno spettacolo di 

danza o a quant’altro. Gli eventi di richiamo turistico sono quelli 

che approvati per tempo e sponsorizzati per tempo consentono l’arrivo 

di ulteriori turisti. Cioè un turista milanese vede il calendario 

del Comune di Marsala a dicembre, a gennaio, a febbraio e decide di 

programmare le sue vacanze qui da noi. Voi invece avete soltanto 

dato dei fondi alle associazioni locali, che svolgono sicuramente 

un ruolo fondamentale anche per la crescita culturale della nostra 

città, ma non sono questi gli eventi di richiamo turistico. Allora 

mi sembra doveroso richiederle ancora una volt che una parte di 

questi fondi venga destinata bene alle associazioni locali, ma 

un’altra parte deve essere destinata agli eventi di richiamo 

turistico, altrimenti nessun flusso maggiore potremo avere in città. 

Inutile fare la sponsorizzazione col marketing con società esterne 

se poi non offriamo e non sponsorizziamo per tempo eventi validi che 

possano fare decidere a cittadini di altre città o di altre nazioni 

di trascorrere qui le loro vacanze. Abbiamo chiesto di implementare 

il servizio del trasporto pubblico locale, della scerbatura, abbiamo 

chiesto di destinare delle somme alla gestione dell’hub turistico. 

Questa amministrazione non sa nemmeno valorizzare le risorse che ha 

scelto lo stesso Sindaco. Il Sindaco dopo appena qualche settimana 

ha nominato quale dirigente del nostro Comune l’ingegnere Pier 

Benedetto Mezzapelle che durante la sua carriera in Comuni del nord 

Italia aveva presentato e pubblicato, redatto un avviso per affidare 

all’esterno la gestione di un hub turistico con la modica cifra di 

40.000 euro. In tre anni bastava copiare, come fate d’altronde per 

tanti altri regolamenti che poi proponete a quest’aula, copiare 

questo avviso, modificare solo le parole da Pavia a Marsala, e 

proporlo, pubblicarlo e affidare all’esterno la gestione di un hub 

turistico. Non avete fatto neppure questo. Un altro punto che ho 

chiesto personalmente insieme a Leo come gruppo al Sindaco, a lei e 

alle commissioni è quella di valutare l’autonomia differenziata, un 

punto che per me è davvero importante ed essenziale perché l’imposta 

di soggiorno come lei ha già detto nel suo intervento è un’imposta 

di scopo, un’imposta che serve a migliorare i servizi turistici. E 

allora mi sembra doveroso destinare la maggior parte delle somme 

introitate con l’imposta di soggiorno nelle zone maggiormente 

turistiche. Io le faccio l’esempio della contrada di Birgi, del 
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litorale nord della città, ma lo stesso potrei fare per la zona lidi 

e per il centro storico. Birgi ha contribuito con quasi più di 

100.000 euro di tassa di soggiorno, a Birgi ne sono stati investiti 

e destinati soltanto 14.400 per lo svolgimento del festival Marsala 

kite fest, un festival sicuramente utile che valorizza l’attività 

sportiva in voga in quella zona, ma appare assurdo pensare che una 

zona che contribuisce con 100.000 euro e quindi ospita migliaia e 

migliaia di turisti ogni anno vede destinare nella stessa zona 

soltanto 14.000 euro. Per cosa? Per approvare spettacoli non di 

richiamo turistico. Una gestione folle delle somme introitate con 

l’imposta di soggiorno. Lei Assessore sa benissimo che sia io che 

il Consigliere Orlando ci siamo più volte pronunciati mostrando la 

nostra disponibilità a votare favorevolmente questo atto, ma a 

condizione che venisse presentata precedentemente alla votazione 

stessa la destinazione dettagliata delle somme. Questo non è 

avvenuto, di conseguenza non posso che chiederle a nome del gruppo 

consiliare Civicamente di ritirare l’atto o chiedere alla 

presidenza, Presidente lo chiedo a lei, di destinare e programmare 

per un’altra seduta la votazione dell’atto nell’attesa che l’aula 

consiliare possa avere contezza di questa destinazione dettagliata 

di cui si è parlato in più occasioni. In caso contrario, se dovesse 

essere messa in votazione, prima, come gruppo consiliare voteremo 

in maniera contraria. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega. Allora, certamente la votazione verrà rinviata, 

anche perché manca il numero legale e quindi ciò (voci fuori 

microfono). Possono rientrare, ma mi sa che non ci siamo comunque. 

Se dovesse esserci il numero legale ovviamente c’è la massima 

disponibilità a mettere in votazione l’atto sin da subito, ma mettere 

l’atto in votazione senza il numero legale ovviamente io non posso 

(voci fuori microfono). Il Consigliere Coppola ha già annunciato che 

abbandona i lavori (voci fuori microfono), ha espresso già bene. 

Adesso faremo le considerazioni opportune riguardo alla votazione 

(voci fuori microfono). Colleghi, le responsabilità si assumono 

anche rimanendo in aula fino alla fine a votare l’atto. Io non posso 

mettere in votazione l’atto con dieci Consiglieri Comunali presenti. 

C’è una scheda in più inserita dal collega Carnese, quindi non siamo 

11, siamo 10 a oggi presenti. Se c’è il numero legale sicuramente 

la presidenza metterà in votazione l’atto. Comunque chiudiamo 

intanto la prima discussione con l’intervento dell’Assessore Agate 

che ha chiesto di intervenire.  

 

ASSESSORE AGATE SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Allora, una precisazione, mi corre l’obbligo di 

precisare il contesto in cui è stata presentata questa proposta. Io 

non so cosa è stato fatto e come è stato fatto, perché parlate del 

mio predecessore, io parlo per come è mia formazione su come studio 

io le cose, su come mi impegno a farle e su come mi impegno a 

raccogliere anche risultati, siano essi negativi, perché comunque 
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come diceva il Consigliere, Presidente, Ferrantelli ognuno si assume 

le proprie responsabilità. Io mi assumo la responsabilità di portare 

una proposta che oggi può portare miglioramento nei servizi e 

accogliere turisti e aggiungo anche che ho la possibilità, con la 

possibilità di accogliere qualche famiglia di qualche stagionale 

come conduttore dei bus. Sono famiglie, lavoreranno per pochi 

periodi, per pochi mesi, ma comunque potremmo assumere qualche 

persona. L’amministrazione e il sottoscritto propone anche questo. 

Voi Consiglieri Comunali avete la facoltà di respingere, assumetevi 

la responsabilità anche di non poter assumere questi stagionali. 

Questo è quanto, ognuno per le proprie responsabilità. Anche gli 

stagionali potevano essere assunti con un progetto turistico a favore 

del servizio bus turistico. Non lo consentite, ovviamente è una 

vostra presa di posizione, e non mi venite a dire che non è un 

problema di presa di posizione o risposta preordinata perché 

altrimenti i Consiglieri che hanno espresso la loro intenzione di 

voto starebbero in aula ad ascoltare. Invece siete andati via, 

evidentemente quindi c’è un preconcetto, c’è una vostra volontà 

preordinata a non votarlo questo, ma noi ne prendiamo atto, avete 

la facoltà di bocciarla assumendovi ognuno le proprie 

responsabilità. Io per quello che faccio, per quello come sono 

abituato a fare nella mia formazione professionale, manageriale, da 

imprenditore, l’imprenditore è la persona che si prende la 

responsabilità di portare al compimento le proprie scelte. La nostra 

decisione è questa, vi abbiamo dato, Consigliere Orlando, 

Consigliere Gabriele Di Pietra, vi abbiamo dato tutte le possibilità 

di gestire numeri, percentuali, allocazione sui capitoli, 

sottocapitoli, non so se vi aspettate che il notaio venga qui e ve 

lo metta per iscritto. Questa è la proposta che arriva quest’anno, 

il prossimo anno può anche arrivare una proposta diversa, può anche 

non arrivare, o in condizioni completamente differenti, meno 

propositive rispetto al Consiglio. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Assessore. Ha chiesto di intervenire il collega Ferrantelli, 

prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Io rimango Presidente, colleghi, rimango un poco basito dalle 

dichiarazioni dell’Assessore. Assessore, qua siamo vaccinati, 

maturi, lei con questo mezzuccio di ricatto come se non passando 

questa tassa di soggiorno non riesce a fare le assunzioni. Ma con 

chi parla, con i bambini dell’asilo? Stagionali, stagionali, se li 

volete assumere aspettate (voci fuori microfono). Io non l’ho 

interrotta Assessore. Prego. Dico se dovete fare stagionali non è 

che aspettate l’aumento della tassa di soggiorno, quindi viene 

stravolto anche quel capitolo che dicevano, collega Orlando, non è 

vero che viene destinato per degli scopi che riguardano il soggiorno 

turistico. Sta dicendo che se non votiamo questa cosa hanno 

difficoltà ad assumere gli stagionali. Non accettiamo questi 
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ricatti, Assessore. Se avete la determinazione, la facoltà, la 

capacità di fare le assunzioni stagionali fatele, non certamente con 

l’aumento della tassa di soggiorno. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega. Faccio una precisazione perché dico è ovvia, me lo 

faceva ricordare il Segretario. Ovviamente noi qui non stiamo 

allocando in questo momento risorse, le risorse vengono allocate in 

sede di bilancio in cui è competente poi il Consiglio. Qui si sta 

stabilendo semplicemente, si chiede, l’amministrazione chiede di 

aumentare questa imposta, poi successivamente, a prescindere anche 

dall’impegno dell’amministrazione è sempre una materia di competenza 

del Consiglio l’allocazione delle risorse attraverso il bilancio. 

Solo una precisazione (voci fuori microfono), il bilancio è materia 

del Consiglio colleghi (voci fuori microfono). Va bene, ha chiesto 

di intervenire il collega Vinci.  

 

CONSIGLIERE VINCI ANTONIO 

 

Grazie Presidente, Assessore, colleghi. Io non intendevo intervenire 

pur avendo concordato e fermamente già dopo avere partecipato a 

diverse riunioni di commissione il mio voto contrario e di tutto il 

gruppo dell’MPA. Spero che il collega Fernandez abbia deciso la sua 

decisione per non votare positivo questo provvedimento vista anche 

la reazione scomposta del qui presente Assessore, che probabilmente 

non essendo ancora abituato all’aula consiliare, interviene con un 

intervento così di poca politichese perché qui in aula lezione da 

un Assessore, chi esso sia, non accettiamo. E quindi Assessore 

probabilmente, mi guardi così come io l’ho guardata senza 

interromperla. Allora Assessore, questa è un’aula consiliare dove 

ognuno fa il proprio ruolo, lo sappiamo perfettamente. Sappiamo anche 

il ruolo di qualche oretta fa, che alcuni dei famosi dipendenti che 

dovrebbero entrare stagionali sono venuti anche qui in aula, e quindi 

finiamola. Lei è nuovo, faccia l’Assessore gentile e pulito, senza 

che in pratica faccia delle affermazioni che ci può ascoltare dice 

questi sono una (parola incomprensibile) di delinquenti. Ognuno si 

assume la propria responsabilità, voi la vostra, noi la nostra. 

Quindi lezione né da lei e né da qualche altro suo collega 

quest’aula, per quanto mi riguarda, non ne prende. La invito a 

rispettare il ruolo che lei occupa, per nomina gentilmente affidata 

dal suo Sindaco, dal nostro Sindaco, e svolga la sua funzione. Perché 

io non vorrei dire, ma il collega Gabriele Di Pietra, che è più furbo 

probabilmente di tutti noi, ha appena detto qual è la questione del 

bilancio, come vengono spostati e quali margini ha poi il Consiglio 

Comunale nella bozza o nella stesura di bilancio che lei propone. 

Il dottore Angileri è stato chiarissimo sul provvedimento, ma no una 

volta, in dieci occasioni ha detto perfettamente che non possiamo 

indicare nulla, e mi dispiaccio anche con il collega Coppola che 

ieri sera è intervenuto, mi ha fatto compagnia, ci siamo confrontati 

con il comitato. Quando ieri sera il collega pensava di oggi avere 

la soluzione del DUP, indicare, ho detto vedi che non è possibile. 
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Non so se stasera ti sei reso conto. La tua presenza in aula e non 

votare contrario a questo provvedimento e metterti lì fra il pubblico 

onestamente mi stranizza, non è la tua posizione Coppola, tu devi 

scegliere, o votare o non votare, essere maggioranza o essere 

opposizione. La presenza in aula, fatti... io non ti voglio invitare 

a nulla Coppola, ma fatti dire all’Assessore io qua sono non ha 

nessun significato. Per favore entra in aula e fai il Consigliere 

sennò te ne vai e te ne vai a casa a cenare. Questa è veramente una 

brutta posizione tua collega, veramente, perché ha azzeccato 

benissimo il più furbo veramente di tutti noi, il giovane collega 

Di Pietra, che più volte abbiamo chiesto al dirigente come possiamo 

intervenire e ci è stato detto niente, non potete intervenire. 

Aumentate, non aumentate, poi si vedrà. E abbiamo azzeccato. Quindi 

finisco veramente Presidente Milazzo che lezione, riferisca anche 

per la parte politica che lei possa rappresentare, che qui lezione, 

ognuno si assume la sua responsabilità. Vale per l’Assessore (voci 

fuori microfono), già solo il fatto che lei interrompa un Consigliere 

Comunale e lei si permette, questo lo può fare, lo possiamo fare al 

circolo, lo può fare nella sua azienda. Qui io intervengo quando mi 

dà la parola il Presidente, cosa che lei non ha fatto, risponde a 

Ferrantelli, risponde a me, risponde a Di Pietra, risponde a tutti. 

Quando ha lei la parola può fare l’intervento che lei vuole, con i 

modi di rispetto alla responsabilità. Qui c’è gente che per le 

competizioni elettorali va alla ricerca di un consenso e risponde 

con la propria faccia, e ognuno risponde della sua.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Consigliere Vinci. Ha chiesto di intervenire il collega 

Orlando. Consigliere Orlando un attimo. Allora, se vi sono colleghi 

che ancora vogliono intervenire prenotatevi così abbiamo contezza di 

quanto ancora dobbiamo proseguire con il dibattito.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente. Assessore, sinceramente mi stupisco della sua 

reazione e nemmeno me l’aspettavo una reazione così da parte sua 

perché lei è stato sempre composto, disponibile, preciso, puntuale 

e di certo qui all’interno di quest’aula come è stato detto dai miei 

colleghi stia sereno Assessore, io non accetto lezioni da parte di 

nessuno, e nemmeno ho bisogno del notaio. Io mi assumo le mie 

responsabilità come lei si deve assumere anche le sue responsabilità, 

perché nelle dovute commissioni di merito, quando io e il collega 

Di Pietra abbiamo avanzato delle richieste non gli abbiamo chiesto 

la presenza del notaio, e nemmeno erano richieste mie e di Gabriele 

Di Pietra. Erano delle proposte avanzate e condivise con l’intera 

commissione perché in quella seduta specifica la commissione era 

composta da 11 elementi e tutti e 11 i componenti della commissione 

erano favorevoli a quanto consigliato, proposto e ampiamente 

discusso da parte del gruppo Civicamente nella persona del collega 

Di Pietra e mia, ma condivisa anche da parte sua. Che lei oggi mi 

venga a dire che io ho bisogno di un notaio che mi certifica che le 
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somme non possono essere distratte le ha risposto il collega Di 

Pietra, perché è tra le vostre prerogative prendere le somme e 

spostarle da capitolo in capitolo. Noi l’impegno che avevamo preso 

era quello di arrivare in aula con una proposta valida, con una 

delibera già da parte vostra che andava a indicare le varie 

percentuali di investimento che dovevano portare il gettito 

dell’imposta di soggiorno e ad oggi io non ho ascoltato purtroppo 

questo, tant’è vero che ancora prima di (voci fuori microfono). 

Assessore le dicevo prima di dare il mio parere sul voto positivo o 

negativo, contrario avevo proposto di ascoltare il funzionario 

dell’ufficio ragioneria, il dottore Sparla, che purtroppo nemmeno è 

più in aula.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Collega, se non si vota oggi chiederemo direttamente al dottore 

Angileri di chiarire queste posizioni anche rispetto alle competenze 

del Consiglio riguardo al bilancio perché è giusto che venga chiarito 

pubblicamente in aula e non solo in una commissione. Io non ne faccio 

parte, ho saputo di quella vicenda però vorrei anche che ciò fosse 

chiarito in aula pubblicamente.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Va bene Presidente. Dico comunque ci sono i verbali delle 

commissioni, che tutti possiamo prenderne atto. Va bene, soltanto 

questo, grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Consigliere Coppola, deve intervenire? Prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, visto che sono stato tirato in ballo dal collega 

Vinci. Allora collega, qua non si tratta di essere maggioranza o 

opposizione, e questo sia ben chiaro. Io non strumentalizzo una 

proposta partendo dal concetto se sono maggioranza o opposizione. 

Io se una proposta è valida la voto pure se sono opposizione e la 

boccio se non la condivido pure se sono maggioranza, mettiamo in 

chiaro questa questione. Poi mi dispiace se lei sul ragionamento che 

io non ho potuto portare a termine, ma comunque non mi ci voglio 

reinserire perché altrimenti perderemmo il tempo e magari c’è gente 

che ha fretta di andare a casa a mangiare, su quello che è di ieri 

sera. Forse, collega Vinci, c’è l’Assessore Agate che lo può 

confermare, lo possono confermare anche altri colleghi: nessuno 

ancora si è reso conto l’importanza che ha il documento unico di 

programmazione su tutte quelle che sono le attività della missione, 

e l’ha detto pure il collega Di Pietra, dopo lei non capisce. Allora 

mi deve consentire di dirlo, caro collega Vinci, perché il caso della 

fiera di Strasatti se non viene inserito all’interno del documento 

unico di programmazione è lasciato al libero arbitrio del Sindaco 
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di potere dare uno, di potere dare dieci. E allora se lei ha a cuore 

la sua zona e vuole istituzionalizzare quell’evento bisogna 

inserirlo nel documento unico di programmazione, punto. Ora tornando 

alla tassa di soggiorno io ho detto siccome per un’amministrazione 

presentare una proposta di delibera significa che avrà i numeri. Ora 

siccome non me la sento di votare contro perché mi rendo conto che 

potrebbe essere una risorsa, uno strumento da impiegare nel comparto 

del turismo, ma nello stesso tempo siccome non c’è quel rapporto 

fiduciario che ho con l’amministrazione perché non l’ho partorita 

io l’idea, e siccome è importante, l’ha detto il direttore di 

ragioneria, prevederlo come devono essere distribuite le risorse 

all’interno del documento unico di programmazione, io per evitare 

di condizionare il voto, che possa essere favorevole o non possa 

essere favorevole non me ne esco dall’aula perché devo andare a 

mangiare, me ne esco dall’aula perché anche se rimango in aula a 

votare non voto no perché (parola incomprensibile) e non voto sì 

neanche perché sono maggioranza, chiaro il concetto? Io esco 

dall’aula perché non voglio condizionare il voto. Dunque c’è una 

maggioranza che deciderà di votare sì, c’è una minoranza che deciderà 

di votare no per le sue ragioni, punto. Dunque non prenda discorsi 

di maggioranza e opposizione che non c’entrano niente in questa 

vicenda.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega. (voci fuori microfono) Aspetti, prima della mozione 

d’ordine completiamo gli interventi, ormai siamo in discussione 

(voci fuori microfono). Prego, per mozione d’ordine.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Presidente, lei come occhio clinico sicuramente registra quello che 

sto registrando io, il fuggi fuggi, quindi siamo rimasti sicuramente 

e non siamo più nel numero legale. Siccome questo è un atto 

deliberativo che si doveva avviare alla votazione è inutile perdere 

ancora tempo, parlare, riparlare, tanto è una, mi scusi il termine, 

non lo vorrei usare, ma è una morte annunciata, non lo facciamo 

stasera, lo facciamo la prossima volta, quindi non serve a nessuno 

(voci fuori microfono) andare per fare cadere il numero legale, 

diceva bene anche l’Assessore, se ne vanno perché non c’è la volontà 

di votarlo. Io posso dire anche il contrario, pensare il contrario 

Assessore, comunque la realtà è questa, che non abbiamo la sicurezza 

che queste somme vengano destinate per come volevamo, per cui è 

inutile convincerci del contrario. Abbandono l’aula pure io, grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Allora, completiamo il dibattito con gli altri interventi che sono 

già previsti, dopodiché anticipo già all’aula di aggiornare i lavori 

a lunedì, perché mettere in votazione l’atto senza numero legale 

significa aggiornare il Consiglio a domani con poco preavviso, ci 

sono colleghi che sono giustificati assenti anche per motivi di 
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salute quindi non è il caso di ritornare in aula domani rischiando 

di non avere nuovamente il numero legale. Ha chiesto di intervenire 

il collega Cavasino e poi a concludere l’Assessore Agate. Prego 

Cavasino. 

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

 

Grazie Presidente, Segretario, Assessore, colleghi, pubblico, 

stampa, dipendenti. Vedo che ancora il Consigliere Ferrantelli è 

presente e questo mi fa piacere. Presidente, Assessore, io sarò una 

voce fuori dal coro dopo questi interventi, però mi riallaccio a 

quanto brillantemente rappresentato dal Consigliere Coppola: anche 

io ritengo che qui non si tratti di una questione di maggioranza o 

opposizione, e penso chi ha avuto modo di conoscermi può come dire, 

sa che è mio costume difendere quello che ritengo convintamente 

meritevole di essere difeso, e non posso negare che in questi giorni, 

partecipando alle serate commissioni, notando la massima 

disponibilità dell’Assessore Agate che è stata confermata anche da 

tanti colleghi, subito un dato mi è importante: la differenza tra 

la relazione che ha fatto oggi l’Assessore Agate e quella che è stata 

fatta dal suo predecessore l’anno scorso. E se ricordate l’anno 

scorso io non aprii bocca e non mi pronunciai su quella proposta 

deliberativa proprio perché non la ritenevo meritevole. Notavo 

realmente che il suo predecessore Assessore non aveva un’idea chiara 

di quello che doveva essere fatto con questi possibili, anzi sicuri 

incrementi di gettito, ed è per questo che io ritengo che 

l’incremento della tassa di soggiorno se vincolata nel modo in cui 

tante volte abbiamo parlato in commissione e che lei oggi ha 

brillantemente esposto, mi riferisco agli eventi di richiamo 

turistico, al potenziamento del trasporto pubblico locale, al verde 

pubblico e al decoro, al collegamento aeroporto-centro, se vi è 

l’impegno, io forse sono un po’ meno, più fiducioso rispetto ad altri 

colleghi, lo dico perché lo hanno detto loro, sono più fiducioso nel 

suo operato Assessore rispetto ad altri colleghi. Sarebbe piaciuto 

anche a me che si fossero cristallizzati determinati punti sulla 

destinazione di questi incrementi ma facendo ripeto un bilanciamento 

tra gli interessi ritengo che i fattori positivi sono sicuro migliori 

di quelli negativi. Quando il mio collega Carnese dice sono contro 

perché non c’è decoro, si fa una disamina su quello che è stato fatto 

in passato, non è stato fatto niente, allora perché dobbiamo 

aumentarla? Sinceramente non mi sembra un’argomentazione valida. Mi 

dispiace che il collega non c’è, non può replicare. E io mi chiedo, 

condivido con il collega Carnese il quale ha evidenziato delle 

criticità Assessore che lei sa benissimo che ci sono e che sono state 

evidenziate spessissimo anche in commissione, ma mi chiedo 

Consigliere Ferrantelli, sarà più facile sopperire a queste 

criticità se la tassa rimane questa, a maggior ragione se sappiamo 

che già i flussi turistici sono in un aumento esponenziale? (voci 

fuori microfono) Le criticità non possono fare altro che aumentare 

con l’aumentare del flusso turistico. Inoltre le criticità le 

riscontriamo noi, le riscontrano i nostri turisti, ma i benefici 

invece che possono arrivare dall’aumento ne beneficeranno sia i 
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turisti ma soprattutto i cittadini, ecco perché ritengo in fin dei 

conti, con tutte le criticità che vi sono anche nei tempi della 

proposta deliberativa, perché anche lì sarebbe stato più opportuno 

anche per noi se fosse arrivata un po’ prima, questo è innegabile. 

Però in fin dei conti io nel bilanciamento degli interessi a nome 

del gruppo Liberi che insieme al mio collega Milazzo abbiamo valutato 

positiva la proposta deliberativa, con tutto il rispetto per le 

posizioni degli altri colleghi. Ma un dato oggettivo mi sento di 

poterlo oggi rappresentare. I flussi turistici sono in aumento, le 

criticità vi sono, un mancato incremento della tassa di soggiorno 

sicuramente non andrà a sopperire quelle criticità che già oggi la 

nostra città sta soffrendo. Pertanto Assessore, colleghi, volevo 

soltanto evidenziare la posizione del gruppo Liberi che voterà 

favorevolmente, se si voterà la proposta, e io mi auguro che si voti, 

perché è giusto anche come dice il Consigliere Ferrantelli, se vi è 

una volontà di bocciarla che si bocci. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega Cavasino. Ha chiesto di intervenire l’Assessore 

Agate.   

 

ASSESSORE AGATE SALVATORE 

              

Grazie Presidente. Allora, innanzitutto mi scuso se la precedente, 

insomma il precedente intervento si è un po’ riscaldato, ma per 

effetto, vi dico semplicemente, il tempo che una persona impiega, e 

lo dico da chi di tempo insomma ne deve tenere conto perché il tempo 

ha un valore, ho partecipato a tutte le commissioni e dato tutti i 

chiarimenti possibili e immaginabili e tutte le garanzie del caso, 

percentuali. Le percentuali è giusto come diceva il Consigliere 

Cavasino, le percentuali non le abbiamo allocate noi perché proprio 

nello spirito di coinvolgimento che vogliamo in questa sede, ripeto 

in queste opportunità, con questa occasione condividere con voi le 

abbiamo lasciate in bianco, le abbiamo lasciate in bianco perché 

vogliamo indicarle con voi queste percentuali, in maniera che domani 

l’amministrazione o chi di voi non possa dire perché sulle assunzioni 

eventuali di stagionali è stato allocato il 20 percento e non il 30, 

o il 40 o il 50. Stiamo insieme, scegliamo insieme in questa sede 

quali sono le percentuali da allocare e le mettiamo insieme, è un 

compito in bianco che guardate, la disponibilità 

dell’amministrazione oltre che del sottoscritto ritengo che sia 

unica, non mai registrata Consigliere Vinci precedentemente una 

disponibilità di questo senso perché le allocazioni effettivamente 

se guardiamo la norma, le prerogative dell’imposta di soggiorno 

afferiscono all’amministrazione. L’amministrazione in questa sede vi 

sta dicendo facciamo un passo indietro rispetto a quelle che sono 

le nostre prerogative e coinvolgiamo voi e stabiliamo insieme dove 

allocare e spendere meglio queste risorse che arrivano dall’esterno 

per il turismo, tutto qui, nient’altro. Ecco il motivo per cui 

abbiamo lasciato in bianco le percentuali, non è che siamo venuti 

qua impreparati. (voci fuori microfono) Ma scusate, quante 
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commissioni abbiamo fatto, ne facciamo un’altra, ne fate un’altra e 

stabiliamo esattamente come vogliamo insieme. La volete fatta da 

noi, noi prepariamo il compito, però preferivamo che lo costruissimo 

insieme, visto che un lavoro va fatto insieme, che inizi e termini 

insieme. Poi ripeto, io non conosco gli strumenti che possono essere 

impiegati rispetto a blindare in maniera inequivocabile e 

inattaccabile quello che voi chiedete, che ripeto è un venir meno 

alle prerogative dell’amministrazione a favore delle vostre scelte 

o del vostro parere. Io guardate, non è questione di notaio 

Consigliere Orlando, era un modo per dire non so come meglio dirvi 

rispetterò quelli che sono i compiti che... l’unica cosa che posso 

aggiungere, che mi viene così in mente adesso e non ho problemi a 

dirlo, visto che io non vivo di politica e non campo di politica e 

non faccio il politico perché faccio altro grazie a Dio nel mestiere, 

per quanto ha elevata importanza la politica, posso mettere in tavola 

le mie dimissioni nel momento in cui quei patti non vengono 

stabiliti. Più di questo non posso dirvi. Questa è la mia... poi 

mettetelo pure a verbale, ci sono le registrazioni, non vivo di 

politica. Le mie dimissioni le lascio nel cassetto, nel momento in 

cui la giunta di cui faccio parte, o gli uffici o qualsiasi cosa non 

riesce a farmi mantenere quello che con voi mi impegno a fare, io 

rassegno le dimissioni e torno a fare il mio mestiere. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Assessore. Allora, non credo sia ulteriormente opportuno 

prolungare il dibattito arrivati a questo punto, visto anche l’esiguo 

numero di colleghi presenti in aula. Come anticipavo prima, 

considerato che vi è già una seduta di Consiglio Comunale prevista 

per martedì 30, però con specifico ordine del giorno sulle 

interrogazioni, aggiorniamo se siete d’accordo i lavori a lunedì 

alle ore 17:00. In quella sede anticipo che inviteremo il collega 

(voci fuori microfono). Lunedì no, si ritratta di nuovo l’argomento 

perché non vi sono i numeri per poterlo mettere in votazione, quindi 

in quella sede lunedì chiederemo anche la presenza del dottore 

Angileri per gli ulteriori chiarimenti del caso. Non vi sono altri 

colleghi che chiedono di intervenire, la seduta è chiusa.   

 

 

   


